
A FOLHA 1Sexta-Feira, 1 de Novembro de 2019

Com mais de 7 mil visitantes, 19ª Feira do 
Livro de Torres foi destaque cultural  pag 26

Aberta primeira exposição no 
Chalé do Surf nos Molhes  pag 30

A FOLHA
Após problemas com empresa licitada, Prefeito de Torres 
encaminha solução para as obras da Praça XV de Novembro

Pag.

12

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00694
1 de Novembro de 2019
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

Número de participantes confirma 
sucesso do Maratorres 2019 pag 27

Programa Educacional de Resistência às Drogas e a Violência 
FORMA Mais 412 estudantes em Torres 

Pag 
8

Chancelado pela Brigada Militar, culminância 
do evento educacional ocorreu na Ulbra Torres

Pag.
11

Mantida condenação contra 
ex-prefeito e ex-vice-prefeito de 

Torres por improbidade administrativa

Com motocicleta roubada, 
indivíduo de alta periculosidade é 

preso em Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004

Pag.
21



2 A FOLHASexta-Feira, 1 de NovembrO de 2019

A flecha lançada, a pedra atirada e a palavra 
proferida não têm volta. Direção única... Se a fle-
cha for envenada, a pedra for pontiaguda e a re-
tórica,  furiosa , muito pior. Alguém já disse, até,  
que há três coisas que falecem a melhor das ra-
zões: a falsa premissa, o excesso de argumentos 
e a falta de jeito, na qual se insere a ira, sempre 
carregada de impropérios ofensivos.

O assunto vem à baila à  propósito da explosão 
pública do Presidente Bolsonaro, no ultimo dia 
27, ao saber, alta madrugada, no Oriente Médio, 
que seu nome havia sido divulgado pela Rede 
Globo como implicado no assassinato de Ma-
rielle Franco e Anderson Gomes. Um vazamen-
to da investigação policial sobre o assunto, que 
deveria estar protegido por segredo de Justiça, 
dava conta que o Porteiro do Condomínio, onde 
reside o Presidente Bolsonaro, o indicara, por  re-
conhecimento de sua  voz, de ter autorizado um 
dos assassinos de Marielle e Anderson a entrar 
no referido Condomínio, de onde sairia minutos 
depois, acompanhado de outro comparsa – am-
bos já presos –, para cometer o bárbaro crime. A 
matéria da Globo indicava a contradição do de-
poimento do porteiro visto que, na data, o então 
deputado Bolsonaro se encontrava em Brasília. O 
Presidente ficou chocado e explodiu em impro-
périos contra a Rede Globo advertindo-a sobre 

os riscos de não renovar sua concessão em 2022. 
Um horror. Logo depois, a referida Rede emitia 
Nota de Esclarecimento lamentando não conse-
guir o Presidente entender o papel da emissora 
na divulgação de notícias precisas de interesse 
público. Um dia antes, aliás, a emissora condena-
ra, repercutindo diversas críticas ao Presidente, 
inclusive do Ministro Celso de Mello, do STF, a pu-
blicação de um vídeo, de péssimo gosto, no qual 
um leão, denominado patriótico, era acossado 
por um bando de hienas famintas, todas identifi-
cadas com instituições respeitáveis do País, inclu-
sive o próprio Supremo. Bolsonaro, ao perceber 
o grotesco do vídeo o retirou do ar, desculpan-
do-se, apenas, com o Supremo. Mas ficaram os 
registros: do vídeo, das escusas do Presidente, do  
vazamento do depoimento do  porteiro e, pior de 
todas, do surto presidencial, inenarrável.

Não vale entrar a fundo no mérito da questão, 
embora, com as informações posteriores fique 
evidente que, ou a Globo cometeu uma baita 
barrigada, que deve custar o emprego do respon-
sável, ou a Direção sabia o que estava fazendo e 
tinha “outras intenções” ao divulgar a matéria. 
Barrigada, no jargão jornalística, é uma manca-
da: notícia divulgada sem a devida checagem  e 
avaliação de conveniência. “Outras intenções” diz 

respeito à oportunidade de trazer à público uma 
notícia. Essa última questão foi muito bem trata-
da num clássico do bang-bang , “O homem que 
matou o facínora”, quando um jovem jornalista, 
depois de muitos  anos descobre que um homem, 
cuja carreira na cidade o torna influente político 
depois de matar em duelo um famoso bandido, 
na verdade não o matara. Outro, escondido, o ha-
via feito para poupá-lo. No fundo, sempre, uma  
história de amor... Faceiro com a revelação, con-
tada em “rápidas pinceladas”, o jornalista corre 
ao Editor, que a rejeita com a seguinte desculpa: 
-“No Velho Oeste, entre a verdade e a lenda, fica-
mos com a lenda”.

Jornais experientes, como o Jornal Nacional 
(da Rede Globo), sabem o que publicam, mas o 
tiro , desta vez, talvez saia pela culatra, como a 
facada durante as eleições. Bolsonaro prova que 
é “perseguido”. Lamentavelmente, porém, nada 
o desculpa pela falta de civilidade com que re-

age às adversidades. Civilidade é o conjunto de 
formalidades, palavras e atos, não sujeitos à Lei , 
que os cidadãos adotam na sua convivência como 
'animais sociais', tais como boas maneiras, cor-
tesia, polidez e palavras limpas.  Um Presidente 
da República ainda está sujeito às servidões do 
cargo público que ocupa, exigindo-lhe redobrada 
urbanidade. A isso tudo se  dá  o nome de 'au-
tocontenção', sinal de maturidade frente aos li-
mites físicos, legais e convencionais da vida. Mas 
Bolsonaro é um homem de confronto, bruto, não 
gosta nem de boas maneiras, nem muito menos 
de perder. Estranha que tenha sido um bom es-
portista na juventude. Mas isso explica porque 
não foi longe na carreira militar. Militares são 
brutos em combate, não em casa. Meu velho 
pai, por exemplo, militar de carreira, jamais falou 
um palavrão junto à família e era, por todos, tido 
como um gentleman, o que, modestamente, ten-
to copiar-lhe.

OPINIÃO

BOLSONARO E GLOBO: AUTO CONTENÇÃO 
COMO SINAL DE MATURIDADE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Projeto de Lei quer exigir organização da fiação 
relacionada aos postes na cidade de Torres
Vereador Rogerinho (foto) reclama de poluição visual que a desorganização tem causado aos moradores e pede providências, por lei.

Durante a sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, realiza-
da excepcionalmente na sexta-
-feira, dia 25 de outubro, entrou 
em 1ª sessão nos trâmites da 
casa (são 3 sessões para ser vota-
do) o Projeto de Lei (PL) 61/2019, 
de autoria do vereador Rogerio 
Jacob, o Rogerinho (sem parti-
do). Este projeto dispõe sobre a 
normatização no alinhamento e 
na retirada de fios em desuso e 
desordenados existentes em pos-
tes - colocados para em princípio 
fornecer energia elétrica aos mo-

radores de Torres. 
No texto do PL consta que fica 

a empresa concessionária ou per-
missionária de energia elétrica, 
"obrigada a realizar o alinhamen-
to dos fios por ela utilizados e a 
retirada dos mesmos não utiliza-
dos nos postes existentes no Mu-
nicípio de Torres". Sobre as de-
mais utilizações dos postes (além 
de energia elétrica) a proposta 
de lei verbaliza que, inclusive, a 
empresa concessionária ou per-
missionária da utilização dos pos-
tes também seja responsável por 

notificar e exigir que as demais 
empresas - que usam os mesmos 
postes (como suporte de seus ca-
beamentos de outras finalidades) 
-, façam também o alinhamento 
dos seus cabos e demais instru-
mentos colocados nos postes ou 
que proceda a retirada do que 
não estão mais utilizando.

Dentre os outros vários itens 
colocados no texto do PL consta 
também o prazo para implemen-
tação total do que determina a lei. 
Será de e no máximo dois anos, a 
contar da data de sua publicação. 

Isto, é claro só ocorrerá após uma 
eventual aprovação do PL na Câ-

mara (com ou sem emendas) e 
promulgada pelo prefeito.

Farmácias de Torres podem ser obrigadas a ter recipientes para descarte 
de medicamentos vencidos

Criar cultura local para diminuir riscos individuais e coletivos é a intenção da matéria que ainda deve ser avaliada por comissões temáticas da Câmara de Vereadores 

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
dos Vereadores de Torres, rea-
lizada na sexta-feira, dia 25 de 
outubro (excepcionalmente por 
conta do feriado do setor públi-
co na 2ª feira , dia 28), entrou já 
em segunda sessão na Câmara 

(sendo que são necessárias três 
para votação) o projeto de lei 
59/2019, de autoria do verea-
dor Rogerinho ( sem partido). O 
projeto dispõe sobre a obrigato-
riedade das farmácias de Torres 
manterem caixas coletoras para 
acondicionamento de medica-
mentos, drogas, insumos farma-

cêuticos, correlatos e cosméticos 
deteriorados ou com prazo de 
validade vencidos. 

O PL, como qualquer lei,  in-
dica vários procedimentos para 
que a coleta e destino dos medi-
camentos vencidos (e correlatos) 
sejam seguros e não criem pro-
blemas para a população nem 

para a fiscalização. Por exemplo, 
o farmacêutico responsável pelo 
estabelecimento deverá assinar 
as caixas de coleta depois de 
cheias, antes de enviar para o 
descarte. A fiscalização deve ser 
feita pela secretaria de Saúde da 
cidade, através da vigilância sani-
tária. 

Poluição Visual é citada como mazela 

Na justificativa do projeto, 
o vereador Rogerinho diz que 
o objetivo da lei é o de corrigir 
uma grave distorção que vem 
tomando conta das ruas da ci-

dade, para ele “o abandono de 
cabos e fios soltos em postes, 
após as empresas de energia, 
telefonia, TV a cabo, internet, 
dentre outras, realizarem repa-

ros, trocas e substituições”.
Ele defende também que sua 

proposta de lei estaria se base-
ando na própria constituição 
federal, que estabelece poder 

e dever aos municípios de le-
gislar sobre matéria que dizem 
respeito a seu ordenamento 
territorial, assegurando o di-
reito ao cidadão a viverem em 

um ambiente ecologicamente 
equilibrado, livres da poluição 
visual ocasionada pela fiação 
solta, fragmentada, pendurada, 
ou amarrada.

 Riscos de contaminação, privados e coletivos 

Para justificar o envio da proposta 
de lei, o autor cita riscos que estes 
remédios levam às famílias por con-
tinuarem sendo parte dos viveres 
das pessoas estocados nos armá-
rios, uma vez que não há incentivo 
e forma para o descarte. Rogerinho 

também se refere aos riscos cole-
tivos e ambientais que os produtos 
químicos existentes nas drogas po-
dem causar à população, quando jo-
gados fora de forma não apropriada, 
citando até resolução do Conselho 
Nacional do Meio Ambiente ( Cona-

ma) sobre cuidados necessários nes-
te sentido.

“A nossa proposta é a de que haja 
divisão mais equitativa do ônus desta 
destinação de materiais e, ao mesmo 
tempo, permita que as pessoas parti-
cipem deste processo de destinação 

destes resíduos. Assim, os cidadãos 
também estarão colaborando com 
melhorias no setor de saúde pública, 
bem como na preservação do meio 
ambiente” afirma o autor do PL no 
texto da justificativa do envio do pro-
cesso à Câmara de Torres.

O PL ainda deve receber parece-
res jurídicos sobre existência ou não 
de vícios de origem e apreciação das 
comissões temática da Casa Legisla-
tiva antes de ser colocado para de-
bate e votação. Isto deve ocorrer nas 
próximas semanas. 

Em Brasília, prefeito Carlos Souza encaminha 
solução para concluir Rota Salinas

TORRES - O prefeito de Tor-
res, Carlos Souza, esteve nesta 
semana em Brasília, trabalhan-
do para a conclusão da Rota 
Salinas. Na quarta-feira, 30 de 
outubro, o prefeito foi ao Minis-
tério do Turismo, tratar da pror-
rogação do prazo de contrato da 
obra. Carlos Souza foi recebido 
por Robson Napier Barchio, se-
cretário adjunto do Ministro. Na 
oportunidade, o prefeito estava 
acompanhado por Gilberto Ba-
tista, representante do DEM do 
Rio Grande do Sul em Brasília.

O pedido foi protocolado e 
em breve os técnicos do Minis-
tério devem dar uma resposta. 
A expectativa é de que o prazo 

seja prorrogado por 180 dias, 
período para que a obra seja 
concluída. A obra vai beneficiar 
tanto moradores como turis-
tas, possibilitando um segundo 

acesso à cidade. Todo o projeto 
consiste em drenagem, conten-
ção de margens e pavimenta-
ção, ao longo de 5.540 metros 
no bairro.

Psicólogo
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Vereador quer apoio social para moradores que tiverem saídas 
irregulares de esgoto cortadas pela prefeitura

Direitos humanos é o tema de novembro do Cineclube Torres

Indicação é para o Promotor da comarca no sentido de avaliar as reações às obrigatoriedades de fechamento de saídas por ordem de ações jurídicas 

Por Redação A FOLHA

Na última sessão da Câmara Munici-
pal de Torres, realizada na sexta-feira, 
dia 25 de outubro (excepcionalmen-
te), foi requerida e aprovada uma IN-
DICAÇÃO de autoria do vereador Gimi 
(MDB). Esta indicação é para que seja 
encaminhada ao Promotor Público Es-
tadual da comarca de Torres, Marcio 
Roberto Silva de Carvalho, o pedido de 
providências acerca de casos em algu-
mas residências das Ruas 21 de Maio 
e Leopoldino João da Rosa, no Bairro 
Jardim Eldorado (Curtume), que esta-
riam conforme o vereador “despejan-
do esgoto cloacal e água servida na rua 
pública”. No texto da indicação, Gimi 
lembra que as ruas não possuem rede 
coletora pública de esgotamento e que 
as casas, na maioria, sequer possuem 
espaço nos terrenos para construírem 
a fossa sanitária e sumidouro para re-
solver o problema. Gimi também clas-
sificou que os casos são, na maioria, 
de pessoas e famílias com baixo poder 
econômico.

O vereador justifica o pedido a pro-
motoria pública tendo em vista que os 

casos em evidência são de casas anti-
gas, em uma localidade em que o len-
çol freático é próximo ao nível da rua, 
e que há muito tempo existe cultural-

mente a prática de ligar o esgoto direto 
em valas (sem fossa), justamente pela 
falta de rede coletora. Pelo pedido, os 
moradores das ruas citadas estariam 

numa crítica situação, onde as crianças, 
idosos e moradores em geral convivem 
com o odor insuportável, contato com 
esgoto e águas servidas in natura. 

Direitos humanos é o tema de novembro do Cineclube Torres

Sessão especial com o recente filme gaúcho 'Legalidade' no dia 13 de outubro

Em novembro a programação 
do Cineclube Torres verterá sobre a 
questão dos Direitos Humanos, com 

premiados filmes nacionais e inter-
nacionais representando alguns dos 
aspectos desta vasta temática. Pa-

ralelamente haverá também a exi-
bição de curtas para turmas esco-
lares, integrando o Circuito Difusão 
da 12ª Mostra de Cinema e Direitos 
Humanos, do qual o Cineclube Tor-
res participa desde 2013.

Na próxima segunda, dia 4/11, o 
recente filme brasileiro “Mãe só há 
uma” da diretora e roteirista Anna 
Muylaert, abre o ciclo com uma ja-
nela sobre a questão de identidade 
de gênero de um adolescente, ain-
da numa fase de experimentação e 
descobertas. Quando ele desvenda 
o fato de ter sido roubado na ma-
ternidade, se vê obrigado a convi-
ver com a família biológica, que o 
aguardava cheia de expectativas, 

mas que não parece aceitar os com-
portamentos fora dos “padrões” 
revelados pela complexa personali-
dade do menino.

A restante programação do mês 
terá vários outros temas relativos 
aos Direitos Humanos, como por 
exemplo a migração a partir de país 
subdesenvolvidos, no filme senega-
lês “O Barco da Esperança” (La Piro-
gue), que será exibido no dia 11. O 
filme foi cedido gentilmente a partir 
da plataforma IFCinema, com apoio 
do Institut Français e da Cinemateca 
da Embaixada da França.

Completam o ciclo no dia 18 - em 
sessão alusiva ao dia da consciência 
negra - o filme "Temporada", do 

jovem diretor negro André Novais 
Oliveira sobre uma mulher da peri-
feria de Belo Horizonte (a magnífi-
ca Grace Passô). E no dia 25 o mais 
recente filme da libanesa Nadine 
Labaki, “Cafarnaum”, premiado em 
Cannes, com a estória de abuso e 
violência envolvendo um menino e 
a sua luta diária pela sobrevivência 
num ambiente pobre e hostil, en-
cerra o cliclo.

Todas as sessões, exceto estão 
previstas para ocorrerem no Au-
ditório da Casa da Terra (Rua José 
Antônio Picoral, 171 -  antigo Centro 
Municipal de Cultura), às 20h das 
segundas-feiras - e sempre com En-
trada Franca.

Ação fiscalizatória fechou cerca de 30 ligações clandestinas de esgoto em agosto

Ação civil indica a necessidade de ação urgente
O problema é oriundo de uma 

sentença judicial do MPF (Ministé-
rio Público Federal)que obriga que 
a prefeitura seja a propiciar 100% 
de esgoto captado ou tratado na 
urbanidade de Torres, o que con-

sequentemente obriga a municipa-
lidade a realizar o fechamento de 
saídas de esgoto diretas em córre-
gos ou em ruas. Trata-se de uma 
parte do objetivo maior sentencia-
do juridicamente. 

A prefeitura, por outro lado, 
vem realizando ano após ano (prin-
cipalmente nos anos 2007/2012) o 
aumento das redes de captação de 
esgoto. Mas o trabalho deve ser 
mais acelerado - embora seja ter-

ceirizado pela a Corsan, através de 
contrato de prestação de serviço, 
que não está sendo cumprido con-
forme os termos (sempre por pro-
blemas de falta de recursos para 
investimentos). 

A resolução dos problemas das 
casas populares, muitas delas sem 
documentação em dia, acaba sen-
do a prioridade justamente pela 
falta de recursos das famílias que 
possuem estes imóveis.   

No dia 13 de outubro (quarta-fei-
ra), às 20h, uma sessão especial vai 
ser realizada no Auditório da Ulbra 
Torres - em parceria com San Lo-

pez Produções, para apresentação 
do recente filme “Legalidade” com 
a presença do diretor Zeca Brito. O 
filme que a atingiu a marca de mais 

de 15mil em cinemas espectadores 
desde o seu lançamento (em Setem-
bro), reconstrói a épica resistência de 
Brizola e do povo gaúcho contra uma 

primeira tentativa de golpe militar 
em 1961. 

Estrelado por Cleo Pires e pelo 
saudoso Leonardo Machado (falecido 

ano passado, antes da obraestrelar), 
o filme teve algumas cenas rodadas 
na praia de Torres -  embora para re-
presentar paisagens do Uruguai.
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ECONOMIA 

Escritório Contábil de Torres participa da Maior Conferência 
de Contabilidade e Tecnologia da América Latina

Aconteceu entre os dias 
22 e 23 de outubro, em São 
Paulo, a Maior Conferência 
de Contabilidade e Tecnolo-
gia da América Latina. Com 
mais de 50 palestrantes, a 
Conferência contou com 
workshops, feira de negó-
cios, painéis inovadores e pa-
lestras. 

A Tottal Contabilidade foi 
a única empresa contábil de 
Torres e região a participar 
da Conferência, com o objeti-
vo de sempre buscar conhe-
cimento e ferramentas para 
melhor atender seus clientes.

Conforme a contadora e 
sócia da Tottal Contabilidade, 
Tatiani Margutti Brocca Pe-
drotti, o evento trás conhe-
cimentos importantes para a 
profissão. “A contabilidade é 
fundamental para o sucesso 
de qualquer negócio, e a atu-

alização constante faz parte 
da nossa profissão. Foram 
mais de 4.000 participantes. 
Eventos como este ampliam 
a nossa network, onde pode-
mos aperfeiçoar e compartil-
lhar estratégias”, ressalta.

A também contadora e só-
cia da Tottal Contabilidade, 
Jaqueline Pedrotti Pavinato, 
fala da grandiosidade da Con-
ferência. “É um evento gran-
dioso de nível internacional, 
se consolidou como a maior 
referência em assuntos re-
lacionados a contabilidade, 
tecnologia e empreendendo-
rismo”, finaliza. 

Em dois dias de conteú-
do, a Conferência tratou de 
assuntos importantes e rele-
vantes, como a Contabilidade 
do Futuro e ainda Como Im-
pulsionar o Empreendedoris-
mo no Brasil.

Tottal Contabilidade foi a única empresa contábil de Torres a participar do evento, que ocorreu nos dias 22 e 23 de outubro em São Paulo

INFOMERCIAL
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Mais 412 estudantes de Torres 
participaram nesta última quinta-
-feira, 24 de outubro, da cerimônia 
de formatura do Proerd (Programa 
Educacional de Resistência às Dro-
gas e a Violência). A solenidade 
contou com alunos do 5º ano das 
escolas da rede pública municipal, 
estadual e privada que junto com 
os familiares e amigos lotaram o 
Centro de Eventos da Ulbra. 

O prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, prestigiou o evento realizado 
pela Brigada Militar. Na ocasião, 

Carlos destacou importância do 
ato, salientando a relevância do 
Proerd para a formação da cidada-
nia. Frisou aos estudantes, que as-
sim como o Proerd, também é im-
portante a valorização da família, 
da cidade e do civismo para a boa 
índole do cidadão. Participaram 
da cerimônia, entre outras auto-
ridades, a secretária municipal de 
Educação, Sílvia Teixeira Pereira, e 
o presidente da Câmara Municipal, 
Carlos Jacques.

A formatura contou com a parti-

cipação de alunos de oito escolas: 
Zona Sul, Alcino Pedro Rodrigues 
e Manoel Ferreira Porto, da rede 
municipal; Marcílio Dias, Justino 
Alberto Tietboehl, Jorge Lacerda, e 
Quartiero, da rede estadual e ain-
da a Rede Sagrado São Domingos. 
Na mesma cerimônia, também 
receberam o certificado do Progra-
ma, 29 estudantes de Morrinhos 

do Sul.
Atualmente são instrutores do 

Proerd o soldado Márcia Valim de 
Mesquita e o soldado Ricardo Mo-
reira, pertencentes ao 4º Pelotão 
de Três Cachoeiras. Na oportuni-
dade, foi orador o tenente Sandro, 
aposentado, que durante 15 anos 
esteve à frente do Programa em 
Torres. Sandro foi homenageado, 

assim como o também aposenta-
do tenente Leandro, pela exemplar 
atuação no Proerd.

Na solenidade ainda ocorreram 
sorteios, entre os alunos, de brin-
des como bicicletas doadas pelos 
patrocinadores do evento, como a 
administração municipal de Torres 
e o Centro de Formação de Condu-
tores (CFC) local.

Programa Educacional de Resistência às Drogas e 
a Violência forma mais 412 estudantes em Torres

Lei quer facilitar matrículas para estudantes deficientes em escolas municipais em Torres 

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada de 
forma adiantada extraordinaria-
mente na sexta-feira, dia 25 de ou-
tubro - por conta do feriado do Dia 
do Funcionário Público (festejado na 

segunda-feira, dia 28) - entrou em 
tramitação inicial na Casa Legislativa 
o Projeto de Lei (PL) 060/2019. De 
autoria do vereador Rogerinho (sem 
partido), o PL assegura matrícula 
para o aluno portador de deficiên-
cia locomotora na escola municipal 
mais próxima da sua residência.

No caso do projeto de lei do 
vereador Rogerinho, a justificati-
va é respeitar uma lei Federal (nº 
13.146/2015), que institui a Lei Bra-
sileira de Inclusão da Pessoa com 
Deficiência, popularmente chamada 
de Estatuto da Pessoa com Deficiên-
cia.

Agora, há dois projetos de lei tramitando na Câmara torrense buscando priorizar o atendimento à casos de vulnerabilidade social

Imagem divulgação web_google_ mulheressocialistas.org.br

Priorizando atendimento à casos de vulnerabilidade social
Com este de Rogerinho, estão 

tramitando dois projetos de lei - 
com duas autorias - que procuram 
priorizar casos específicos de vul-
nerabilidade social relacionados as 
matrículas em escolas municipais 
de Torres. Ambos PL's buscam cri-
térios mais definidos, já que não 
existem vagas para toda a deman-
da municipal, principalmente para 
crianças pequenas.

É que na sessão anterior (21 de 
outubro) o vereador Gimi já havia 

requerido que um PL de sua autoria 
entrasse em tramitação na Câmara, 
onde a prioridade sugerida é para 
a matrícula de crianças que sejam 
filhos de mulheres vítima de violên-
cia de gênero ou familiar.  O proje-
to do vereador Gimi quer dar uma 
espécie de ferramenta municipal 
para atender os casos da Lei Maria 
da Penha (também uma lei federal). 

Mas na sessão desta sexta-feira 
(25/10), Gimi também justificou 
outro objetivo de sua ideia com a 

matéria. Ele quer que as cidadãs 
que estão em situação de vulnera-
bilidade, portanto em desigualda-
de com seus pares, tenham mais 
atenção da sociedade. E acabou, 
também, pedindo aos torrenses 
que possuem filhos em Escolas 
Infantis públicas e gratuitas - mas 
que tenham capacidade financeira 
para pagar a mesma vaga em uma 
Escola Privada - que assim o façam. 
O objetivo é justamente dar mais 
espaço para casos de pessoas ne-

cessitadas, pois as vagas existentes 
no sistema público serão continua-
damente menores do que a busca 
das famílias por elas. Gimi lembrou 
que esta atitude não é obrigatória, 
pois a lei dá igualdade de direito às 
vagas públicas, independente de si-
tuação financeira. Mas, para ele, é 

um caso de ajuda coletiva aos mais 
necessitados. 

Os dois projetos de lei podem 
ser conferidos na íntegra no site da 
Câmara, no endereço www.cama-
ratorres.rs.gov.br na bandeira pro-
postas e após em Projetos de Lei 
Ordinária. 

Trâmite federal pode  ajudar leis municipais

 Está tramitando em nível  FE-
DERAL, no Congresso Nacional,  
na Câmara, um projeto de lei 
(2914/19) que  estabelece cri-
térios para preenchimento de 
vagas em creches e pré-escolas 
em todo o território nacional. 
A proposta é do deputado Célio 
Silveira (PSDB-GO) e  tramita na 
Câmara dos Deputados alteran-
do o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA, Lei 8.069/90). 

A justificativa é a mesma: “O nú-
mero de pessoas que dependem 
da rede pública para deixarem 
seus filhos é elevadíssimo e não 
existem vagas”, em todo o Brasil.

Pelo texto, as vagas serão ofe-
recidas nas unidades de ensino 
mais próximas da residência ou 
do trabalho da família e devem 
ser preenchidas de acordo com 
a maior pontuação obtida em 
seis critérios de prioridade após 

cadastro. São eles: Salário do res-
ponsável legal pela guarda;  bai-
xa renda;  vulnerabilidade; risco 
nutricional; mãe adolescente; e- 
mãe solteira. 

Nesta lei não constam os crité-
rios de classificação dos dois PLs 
de Torres. Mas a lei federal pode 
pelo menos modificar a cultura 
de preenchimento de vagas atu-
al, a de igualdade absoluta para 
todos os casos. 
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Fausto Araújo Santos Jr.

A média salarial de um funcio-
nário público federal é 96% supe-
rior ao que é pago a pessoas da 
mesma formação e com trabalho 
semelhante na iniciativa privada. 
Essa distorção ocorre porque o 
salário de entrada no setor pú-
blico já é alto. Esse mecanismo 
acaba garantindo maior qualida-
de de vida para algumas pessoas 
à custa dos impostos de outras, 
que vivem em condições mais 
modestas. Isto é o inverso de 
busca de igualdade!

Para piorar, os servidores che-

gam ao topo da carreira não ne-
cessariamente por serem os mais 
bem preparados, mas sim por 
causa da progressão automática 
de carreira. Essa política recom-
pensa bons e maus funcionários 
independente de suas entregas, 
tornando o trabalho no setor pú-
blico ineficiente e improdutivo.

Ou seja: O salário é o dobro 
(não sei por que) e a meritocracia 
é baseada em burocracia e não 
em merecimento.  Além disto, o 
servidor público existe para dar 
suporte ao ambiente coletivo de 

quem PRODUZ e gera emprego ( 
empreendedorismo e trabalha-
dor do empreendedor). E por isto 
seu salário e sua carreira não de-
vem ser privilegiados. 

Alguns exemplos de países que 
fizeram ou que estão providen-
ciando sua Reforma Administrati-
va no funcionalismo público para 
corrigir esses problemas e que 
deram certo são:

- PORTUGAL
- Simplificação do sistema de 

carreiras. Mais de mil carreiras 

foram substituídas por três tipos 
mais gerais e algumas específi-
cas.

- Foi determinada uma taxa de 
reposição. Um novo funcionário 
público só poderia entrar quando 
dois saíssem.

- Fim da progressão automáti-
ca de carreira

- Contratação de trabalhadores 
de fora do setor público para al-
tos cargos

- REINO UNIDO
- Contratação de trabalhadores 

de fora do setor público para al-
tos cargos

- Alocação de servidores de um 
mesmo setor em diferentes ór-
gãos do governo

- Simplificação do sistema de 
carreiras

- FRANÇA
- Contratação de funcionários 

por meio contratual e não esta-
tutário

- Contratos temporários de até 
6 anos para projetos específicos

- Pagamento por desempenho

OPINIÃO

GOVERNO NÃO DEVERIA TER MAIS MOTIVAÇÃO QUE O PRODUTOR DE VALORES PRIVADO

OPINIÃO

Pessoas com pouco poder aquisiti-
vo tiveram as saídas de esgoto de suas 
casas em Torres fechadas porque esta-
vam derramando o dejeto DIRETO na 
rua ou em valas e córregos.  E agora o 
esgoto está saindo direto nas calçadas 
porque volta e não tem para onde ir, 
transborda. 

Conforme moradores eles não tem 

espaço para a construção de fossas. E 
dizem que estas ligações diretas eram 
“aceitas” no passado. E agora o vere-
ador Gimi pede que as autoridades 
levem em conta o contexto social dos 
casos. 

Pra mim tem, sim, que atacar o pro-
blema olhando o contexto social. Mas 
temos que atacar a causa também. Nin-

guém pode achar normal largar esgoto 
direto em valas e em ruas. Trata-se de 
contaminar o ambiente de milhares de 
pessoas, além do deles na maioria dos 
casos. Por isso os casos devem exigir 
PARTICIPAÇÃO dos moradores nem que 
seja com parte das obras de construção 
de fossas individuais ou coletivas. 

Dar uma espécie de subsídio para 

resolver os casos, com cobranças par-
celas pelo carnê de IPTU pode ser uma 
saída. Mas nunca resolver o problema 
por inteiro, porque a decisão inicial de 
ligar esgoto direto na rua foi errada e as 
pessoas devem sentir isto para não fa-
zerem mais nem ensinarem seus filhos 
a fazer estas gambiarras perigosas para 
a saúde. 

NA CAUSA E NA CONSEQUÊNCIA

• O vereador Dê Goulart reclama dos preços dos 
serviços PARTICULARES do Hospital em Torres. Diz que 
acha que o HNSN está priorizando o SUS e não se pre-
ocupando em ser justo com os clientes particulares. 
Acho que é o contrário. Como o SUS paga pouco, os 
cálculos para a formação do preço de venda sugerem 
aumentos dos outros preços que não são do SUS. Mas 
que os preços de Planos de Saúde e serviços particu-
lares de Saúde estão um roubo, eu concordo. Só que 
acho que é por causa do SUS. Não existe almoço grátis. 

Quem paga acaba pagando por quem não paga. 
• Inclusive acho que se as pessoas (todas) pagas-

sem pelos serviços de Saúde, mesmo valores irrisó-
rios, o sistema iria funcionar melhor. Se uma mamo-
grafia custasse R$ 30, não teria tanta gente marcando 
o exame e não comparecendo (assim como outros 
exames). Se a insulina custasse R$ 10 a caneta do 
remédio, não teria tanta gente sem se tratar do seu 
diabetes e dependendo cada vez mais de insulina 
fornecida pelo governo. Se as consultas nos postos 

de Saúde custeassem R$ 10, que seja, não 
teria tanta gente consultando para retirar 
bicho de pé ou para reclamar de corrimento 
no nariz. E assim por diante... Tudo que é 
de graça as pessoas não valorizam, infeliz-
mente. 

• O vereador Gimi reclama (com razão) da 
falta de igualdade de critérios para que os 
imóveis demarquem as entradas de veículos, 
o que faz com que algumas farmácias da ci-
dade estejam utilizando 100% da fachada do 
imóvel para fazer rampas de estacionamen-
to. As vagas são públicas, da metade da cal-
çada para adiante. E as entradas só podem 

usar 50% da fachada. Deveria ser menos ainda. E se 
vier o Estacionamento Rotativo? Como fica? Inclusive 
farmácia atualmente vende sorvete, coca – cola, balas 
e outras mercadorias de consumo supérfluas. Não há 
necessidade de prioridade, em minha opinião. 

•  O vereado Marcos deu boas notícias em sua fala 
na última sessão da Câmara. Ele e o vereador Jefer-
son estiveram com a CCR Vias, empresa gestora da BR 
101. Lá obtiveram diversas informações. Com relação 
ao uso do espaço debaixo do viaduto da Vila São João 
pelos feirantes da localidade, contou que foi libera-
da a utilização, porém que terá de ser comunicado 
à empresa sobre qualquer atividade ali realizada. 
Afirmou que Torres será beneficiada com percentual 
da arrecadação do pedágio em determinado trajeto, 
além de construções de acessos e passarelas. Finali-
zou informando ainda que a responsabilidade da ilu-
minação na BR101, a partir de agora, é da empresa 
CCR Vias e que deverão ser construídas as passarelas 
no bairro São Brás e Campo Bonito, facilitando a tra-
vessia de pedestres de um lado para o outro da BR. 
A luz já era hora, Está feio as pessoas passarem pelo 
município de Torres às escuras. Pega mal para um 
destino turístico. 

CURTAS
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Por Fausto Júnior

Participou da Tribuna Popular, 
durante a sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada 
na sexta-feira, dia 25 de outubro 

(adiantada por conta do feriado 
do dia normal, segunda-feira dia 
28), o líder da categoria de ser-
vidores do judiciário, André Luiz 
Goulart. Ele foi à Casa Legislati-
va torrense para compartilhar 

publicamente - e para os verea-
dores de Torres - o movimento 
da categoria, que está em greve 
nas comarcas espalhadas para o 
estado. 

Em seu discurso, o represen-
tante do movimento citou várias 
vezes o fato do poder judiciário 
do RS ter a melhor colocação 
na produtividade do trabalho 
em todo o Brasil - produtivida-
de esta medida pelo trabalho 
demandado versus o tempo no 
atendimento das demandas ju-
diciais da sociedade. Goulart 
critica que este fato deveria mo-
tivar os diretores do Tribunal de 
Justiça para que o sistema orgâ-
nico do trabalho se mantivesse 
e que, até, fosse modelo para 
outros judiciários de outros es-
tados federativos. Mas os lide-
res do Tribunal de Justiça do RS 
estão querendo retirar a função 

de algumas atividades, para a 
categoria, desrespeitando direi-
tos adquiridos. 

O Fórum da Comarca de Tor-
res está em greve. Na frente 
do prédio notavam-se, nesta 

quinta-feira (31) a presença de 
bandeiras e de cartazes com pa-
lavras de ordem contra a deci-
são do TJ que deverá ser ou não 
aprovada pela Assembléia Legis-
lativa do estado. 

JUSTIÇA

Representante dos servidores da Justiça se pronuncia 
na Câmara de Torres sobre movimento da categoria

Prédio da Comarca localizada na cidade estava com bandeiras e cartazes de greve nesta quinta-feira (31)

Líder da categoria de servidores do judiciário, André Luiz Goulart

Mantida condenação contra ex-prefeito e ex-vice-prefeito 
de Torres por improbidade administrativa

FONTE: Ministério Público do RS

Ao prover recurso de apelação inter-
posto pelo Ministério Público, o Tribunal 
de Justiça do RS condenou o ex- prefeito 
de Torres João Alberto Machado Cardoso 
e seu então vice, Valmir Daitx Alexandre 
(o Pardal), pela prática de atos de impro-
bidade administrativa. O site do Ministé-
rio Público cita que a improbidade envol-
veu a tentativa de regularização de obra 

através de encaminhamento de projeto 
de lei considerado inconstitucional ao Le-
gislativo Municipal como irregularidade 
maior.

A condenação neste caso leva os dois 
envolvidos a terem a suspensão dos direi-
tos políticos por quatro anos, multa civil e 
proibição de contratar com o poder públi-
co por três anos. O acórdão da 2ª Câmara 
Cível foi publicado em 25 de setembro, 
mas não houve publicidade do judiciário 

sobre a condenação.

Insistência em lei considerada irregu-
lar pelo Plano Diretor Urbano

O Tribunal de Justiça reconheceu no 
texto da condenação que os réus enca-
minharam ao Poder Legislativo Municipal 
(Câmara) a repetição de uma lei de regu-
larização de obras que já se encontrava 
com os efeitos suspensos em Ação Direta 

de Inconstitucionalidade (Adin) em razão 
de contrariedade às disposições do Plano 
Diretor.

No despacho, o desembargador-rela-
tor destacou que ficou “suficientemen-
te demonstrada a conduta dolosa dos 
demandados ao reiterarem, em 2011, 
projeto de lei tendente a regularizar cons-
truções em desacordo com o Plano Dire-
tor do Município de Torres, de conteúdo 
idêntico à lei anterior (lei n.º 4.195/2008), 

que foi objeto da ADIN n.º 70033881541, 
proposta em dezembro de 2009…

O mesmo texto do desembargador 
diz, conforme nota disponibilizada no site 
do Ministério Público, “que os acusados 
agora condenados “tentaram a qualquer 
custo ‘regularizar’, como uma espécie de 
anistia, as construções irregulares/ilícitas, 
debochando, em última análise, dos mu-
nícipes e demais construtores que pau-
tam seu agir pela observância das leis”.

MP indica que improbidade teve, como irregularidade maior,  a tentativa de regularização de obra através de encaminhamento 
de projeto de lei considerado inconstitucional ao Legislativo Municipal

Justiça determina restrições para recolhimento de presos na Delegacia de Torres 

Após ação civil pública ajuizada pela 
Promotoria de Justiça de Torres, a Justiça 
da Comarca determinou, liminarmente, 
nesta quarta-feira (3), que a Secretaria de 
Segurança Pública remova todos os presos 
que estiverem recolhidos há mais de 72h 
na Delegacia de Polícia de Torres. Para no-
vos presos, foi aplicado o mesmo prazo de 
remoção. Os adolescentes devem ser re-
movidos em 24h para a Fase. Para o caso 

de descumprimento, foi fixada multa diária 
de R$ 2 mil por preso ou adolescente aco-
lhido.

Conforme a ação, assinada pelo pro-
motor de Justiça Vinícius de Melo Lima, em 
inspeção realizada na Delegacia de Polícia 
da Cidade, foi detectada a existência de 
um preso recolhido desde o dia 13 de se-
tembro ainda sem encaminhamento. A cela 
possui tamanho aproximado de 2,5m x 3m, 

aproximadamente, com capacidade para 
até quatro presos, mas já chegou a ter a 
lotação de 11 pessoas. A situação, segundo 
Vinícius Lima, é constante, já que, em agos-
to de 2018, foram constatados 10 presos 
aguardando vaga no sistema prisional. A re-
cente interdição da Penitenciária Modulada 
Estadual de Osório pode acarretar em nova 
superlotação na carceragem da Delegacia.

A decisão da Justiça afirma que “as 

Delegacias de Polícia não podem ser inter-
pretadas como cadeias públicas, especial-
mente porque não atendem as exigências 
estruturais para tanto”. Ainda, afirma que é 
responsabilidade da Administração Pública, 
através de seus agentes e órgãos, buscar 
uma solução para a problemática. O docu-
mento informa que os presos que estão em 
delegacias e aquelas pessoas que venham 
a ser presas, tanto provisoriamente quanto 

para cumprimento de sentença, “deverão 
ser recebidos pelo Estado, representado 
pela pessoa do administrador da Peniten-
ciária Modulada Estadual de Osório (…) e 
encaminhados para centros de triagens ou 
outros presídios onde exista vaga, o que, 
como já dito, é questão a ser resolvida pela 
Administração Pública”.

Fonte: Ministério Público do RS

A cela possui tamanho aproximado de 2,5m x 3m, aproximadamente, com capacidade para até quatro presos, mas já chegou a ter a lotação de 11 pessoas
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TORRES

Após problemas com empresa licitada, Prefeito de Torres encaminha 
solução para as obras da Praça XV de Novembro

No último dia 25 de outubro, uma 
nota foi emitida pela municipalidade 
de Torres em referência as obras de 
revitalização da parte sul da Praça XV 
de Novembro, no Centro de Torres. 
A placa de prestação de contas da 
obra dizia que ela acabaria em maio 
de 2019 - o que acabou não se cum-
prindo.

 "Considerando o não cumpri-
mento do cronograma da empresa 
que venceu a licitação das obras de 
revitalização da Praça XV, a Prefeitura 
de Torres fez a rescisão do contrato. 

Buscando uma solução emergencial, 
o prefeito Carlos Souza, nos próximos 
dias, junto com a Secretaria Munici-
pal do Planejamento, encaminhará 
melhorias que possibilitem a retirada 
dos tapumes da Praça, até que nova 
licitação seja realizada", destaca a 
nota.

Em vistoria na praça, o prefeito 
estava acompanhado pelos secretá-
rios municipais de Obras e Serviços 
Públicos, Davino Lopes; de Desenvol-
vimento Rural e Pesca, José Vanderlei 
Brocca e de técnicos da Secretaria de 

Planejamento e Participação Cidadã.
Conforme o prefeito, feita a re-

cisão do contrato, a administração 
municipal tem a intenção de ajustar 
alguns procedimentos iniciados pela 
Passo’s Construções Ltda ME, de Pas-
so de Torres junto a praça. "Desta 
maneira, a Praça XV poderá ser de-
volvida à comunidade até que o novo 
processo licitatório seja feito a partir, 
também, de novo projeto. Diante da 
situação, o prefeito frisa que o impor-
tante é entregar a Praça XV à popula-
ção durante a temporada de verão".

Mais 40 aprovados no concurso público são 
empossados em Torres

Nesta sexta-feira, 25 de outu-
bro o prefeito Carlos Souza assi-
nou mais 40 termos de posse de 
novos concursados da Prefeitura 
de Torres. Com este ato, já foram 
empossados até o momento 252 
candidatos do último Concurso 
Público (realizado em 2016). O 
prefeito deu as boas-vindas aos 
presentes e no bate-papo com o 
pessoal, falou da importância do 
comprometimento do servidor 
para o bom atendimento da popu-
lação, colocando-se à disposição 
para dialogar com o grupo.

Estes 40 cargos mais recente-
mente empossados foram: para a 
Secretaria da Saúde - dois moto-
ristas, três Agentes Comunitários 
de Saúde, dois Enfermeiros 30 
horas e dois Agentes de Recepção 
e Atendimento; Para a Secretaria 

de Administração e Atendimento 
ao Cidadão - tomaram posse seis 
concursados para a Guarda Muni-
cipal de Patrimônio, dois Agentes 
de Recepção e Atendimento e um 
Agente Administrativo. Para Edu-
cação - dois Agentes de Recep-
ção e Atendimento. No Turismo -  
mais três Agentes de Recepção e 
Atendimento. Para a Procuradoria 
Geral do Município, outro Agente 
de Recepção e Atendimento; por 
último, um Agente de Recepção e 
Atendimento e um geólogo para 
a Secretaria do Meio Ambiente e 
Urbanismo.

O ato, que tem o propósito de 
integrar a administração muni-
cipal, aproximando servidores e 
gestores, ocorreu na Sala de Reu-
niões da Prefeitura e contou, além 
da presença do prefeito, do secre-

tário municipal de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, Cláu-
dio Paranhos, o chefe de gabinete, 
Hélio Mattos, a responsável pela 
Diretoria Geral de Recursos Hu-
manos e presidente da Comissão 
de Estágio Probatório, Nasa Rau-
lino; Hélvia Sonae Mano, da Dire-
toria de Gestão e Qualificação de 
Pessoas, Cristiani Margutti Brocca 
Caporal e Adriani Mesquita, tam-
bém da Comissão de Estágio Pro-
batório.

Na conversa que teve com os 
novos servidores, o prefeito desta-
cou ser importante que o servidor 
deva permanecer na Prefeitura 
enquanto este trabalho represen-
tar felicidade. Se o seu desejo pro-
fissional for outro, deve procurar 
atingir o sucesso em nova cami-
nhada. “Meu gabinete está aberto 

Em sua fala, o secretário Cláudio 
Paranhos comentou que o servi-
dor público tem uma imagem ne-
gativa na sociedade devido alguns 
não cumprirem com suas atribui-

ções. Cabe ao servidor mudar esta 
imagem. “O nosso espírito é o de 
mudar esta imagem com relação à 
sociedade. Temos que ter excelên-
cia no atendimento”

Concurso público foi realizado em 2016 em Torres. De lá para cá, já são 252 novos servidores empossados

Torres sediará a 5ª edição do Congresso de Relações 
Sindicais e do Trabalho

Mais uma vez, Torres sedia o 
Congresso de Relações Sindicais e 
do Trabalho. O reconhecido even-
to, em sua quinta edição, é promo-

vido pela Federação do Comércio 
de Bens e Serviços do Rio Grande 
do Sul e deve reunir cerca de 400 
empresários. Congresso vai ocor-

rer entre os dias 26 e 28 de março.
A realização do Congresso na 

cidade resulta do empenho do 
Prefeito Carlos Souza e da Se-

cretaria Municipal de Trabalho, 
Indústria e Comércio em acolher 
atividades produtivas que possam 
atrair mais visitantes para o muni-
cípio, aquecendo a economia local 
em diferentes áreas.

Nesta última terça-feira, 29 
de outubro, durante reunião-al-
moço em Torres, a realização do 
evento foi confirmada na cidade 
pelo coordenador do Conselho 
de Relações Sindicais do Traba-
lho, Ibrahim Mahmud, Na opor-
tunidade, o prefeito foi convidado 
para participar da cerimônia de 
abertura que acontecerá no dia 
26 de março, às 19h, no Guarita 
Park Hotel local onde acontecerá 
o Congresso.

A Federação representa as em-

presas de bens, serviços e turismo 
no Estado, que atuam nas mais 
diversas cadeias produtivas da 
economia e representam 52,5% 
do BIP estadual, gerando riqueza, 
emprego e desenvolvimento.

Participaram deste evento, a 
secretária do Trabalho, Indústria 
e Comércio, Adriani Amoretti; 
representando o prefeito Carlos 
Souza, o secretário de Turismo 
Esporte e Cultura, Fernando Nery; 
o presidente do Sindilojas, Nasser 
Samhan, o presidente da Câma-
ra Municipal, Carlos Jacques, o 
gerente local do Sistema Feco-
mércio/RS-Sesc, Rodrigo Danni; 
e o diretor de Trabalho, Indústria 
e Comércio da Prefeitura, Rafael 
Silveira.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 1 de Novembro de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), 
vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secretaria 
do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de Vereadores re-
alizou sua 34a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, 
da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 25 de outubro de 2019. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos 
Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodri-
gues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete 
da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Convite, da Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional – LDBEN, 
para o Evento Fiscalização do Cumprimento do art. 26 da LDBEN, a 
realizar-se, às 14 horas, do dia 07 de novembro de 2019, no Auditório 
Romildo Bolzan, Rua Sete de Setembro, 388, Porto Alegre/RS.
Ofício Circular nº 21/2019, convocando seus membros para a reunião 
ordinária que ocorrerá dia 30 de outubro de 2019, às 13h30min, primeira 
chamada.
Convite, para a solenidade de passagem de Comando do CRPO Litoral 
do Coronel Luiz Ernesto Duarte ao Coronel Marcel Vieira Nery, no dia 
30 de outubro de 2019, às 10h, na sede do CRPO Litoral, na Av. Marechal 
Floriano Peixoto, Osório/RS.
Ofício nº 05/2019, convidando para a abertura do Chalé Memorial do 
Surf - histórioa do Surf em Torres - Exposição AST/Montebello, a reali-
zar-se, às 16h30min, do dia 30 de outubro de 2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0060/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
que: Assegura matrícula para o aluno portador de deficiência locomotora 
na escola municipal mais próxima da sua residência.
Projeto de Lei Ordinária nº 0061/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
que: Dispõe sobre o alinhamento e a retirada de fios em desuso e desor-
denados existentes em postes de energia elétrica e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0062/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal que: Garante a matrícula dos dependentes da mulher vítima 
de violência doméstica e familiar em instituição de educação básica Mu-
nicipal mais próxima de seu domicílio.

Projetos de Lei – 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de lei Complementar nº 0010/2019 do Poder Executivo que: Cria 
cargos no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0054/2019 do Poder Executivo que: Autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria da Fazenda.
Projeto de Lei Ordinária nº 0055/2019 do Poder Executivo que: Autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei Ordinária nº 0056/2019 do Poder Executivo que: Autoriza 
prorrogar contratação de Psicólogo, em caráter excepcional e temporá-
rio, para atuar na Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos.
Projeto de Lei Ordinária nº 0057/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
que:
Proíbe a inauguração de obras públicas municipais inacabadas ou que não 
possam ser usufruídas de imediato pela população.
Projeto de Lei Ordinária nº 0058/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que: Dispõe sobre a proibição da distribuição de folhetos, panfletos ou 
qualquer outro tipo de material impresso veiculando mensagens publici-
tárias em ruas, praças, logradouros e demais locais públicos do Municí-
pio, nas condições que especifica, e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0059/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
que: Dispõe sobre a obrigatoriedade das farmácias manterem caixas co-
letoras para acondicionamento de medicamentos, drogas, insumos farma-
cêuticos, correlatos, e cosméticos deteriorados ou com prazo de validade 
vencido e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nº 0041/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Sugere ao 
Ministério Público a verificação de situação de esgoto a céu aberto em 
ruas do Bairro Curtume.
nº 0042/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Sugere ao Poder 
Executivo a instalação de Gradil de Pedestres nas esquinas dos cantei-
ros que estão sendo reformados na Avenida Barão do Rio Branco, neste 
Município.
nº 0043/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Sugere ao Poder 
Executivo o projeto de lei que institui o Banco de Armações de Óculos 
para fornecimento gratuito.

Requerimentos:
nºs 0186 e 0194/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que requer o 
seguinte: a) encaminhamento de Moção de Congratulações ao Sargento 
Leandro da Silva Martins, Soldado Márcia Valim de Mesquita e Soldado 
Ricardo Moreira, pela formação de 412 alunos em Torres no programa 
PROERD - Programa Educacional de Resistência às Drogas e a Violên-
cia; b) o encaminhamento de Moção de Congratulações aos soldados 
Rafael Borges Rodrigues e Micheli Sadowik, pelo salvamento de uma 
mulher na gruta de Dom Pedro de Alcântara.
nº 0187/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Requer o 
encaminhamento de Moção de Apoio contra a intenção do Governador do 
Rio Grande do Sul em reduzir o salário dos professores, Brigada Militar 
e demais servidores da segurança pública.

nºs 0188 e 0190/2019 do Vereador Fábio da Rosa que requer o seguinte: 
a) autorização para participar do curso Ciclo de Estudos e Providências 
para o Encerramento do Ano: Procedimentos, Eleição, Patrimônio, En-
cerramento de Contratos, Exonerações, Devolução/Sobra de Valores, 
Restos a Pagar, a realizar-se nos dias 5 a 8 de novembro de 2019, em 
Porto Alegre/RS; b) o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
de Carlos Alberto Gonçalves, por seu falecimento, ocorrido no dia 23 de 
outubro de 2019.
nºs 0189 e 0191/2019 da Mesa Diretora que requer o seguinte: a) autori-
zação para o Assessor Jurídico Carlos Henrique L. Rodrigues participar 
do curso Prático sobre Emendas Impositivas Individuais e Coletivas - 
Tudo o que você precisa saber, a realizar-se nos dias 30, 31 de outubro e 
1º de novembro de 2019, em Porto Alegre/RS; b) o encaminhamento de 
Moção de Repúdio ao Projeto de Lei nº 1645/19, que ataca direitos de 
servidores no que tange o Plano de Carreira e Previdência.
nºs 0192 e 0193/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que requer o se-
guinte: a) o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Verô-
nica Terezinha Prux da Rocha, por seu falecimento, ocorrido no dia 23 de 
outubro de 2019; b) o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
de Otacílio Cardoso, por seu falecimento, ocorrido no dia 23 de outubro 
de 2019.
nº 0195/2019 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro que: Re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulações ao Esporte Club e 
Cruz de Malta, pelos seus 75 anos, comemorados no dia 22 de outubro 
de 2019.

Pedidos de Providências:
nº 0129/2019 do Vereador Ernando Elias da Silveira que: Solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de quebra-molas na estra-
da geral que liga Vila São João a Pirataba, neste Município.
nº 0130/2019 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro que: So-
licita ao Poder Executivo providências quanto a uma rótula na Avenida 
Castelo Branco, no cruzamento com a Rua Progresso, Bairro Igra Norte, 
nesta Cidade.

Pedidos de Informações:
nº 0074/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Solicita ao Poder 
Executivo informações quanto às dívidas do Município.
nº 0075/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à revitalização do espaço situado embaixo 
do viaduto da Vila São João em Torres.

Expediente dos Vereadores:

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou parabenizando a Brigada Militar 
pela formatura do PROERD. Comentou a situação dos servidores da Jus-
tiça do Rio Grande do Sul, que estão de greve por conta da ausência da 
reposição salarial, que não ocorre há anos, e por conta do Projeto de Lei 
nº 93/2017 que prevê a extinção de cargos da classe, afastando servidores 
de suas funções. Falou sobre pacientes que precisam fazer procedimentos 
particulares no Hospital de Torres, disse que a instituição cobra valores 
absurdos para simples cirurgias. Frisou que acredita que a direção está 
priorizando o SUS e explorando a parte particular e os convênios.

Ernando Elias da Silveira: Em sua fala fez referência à Secretaria de 
Agricultura que faz um excelente trabalho com nossos agricultores e 
meio rural de modo geral. Mencionou os diversos produtos que encon-
tramos nos mercados, fruto do trabalho dos nossos agricultores. Citou a 
bancada gaúcha de Deputados que direcionaram emendas para aquisição 
de maquinário para a agricultura de Torres. Parabenizou o Secretário Van-
do e o senhor João Francisco Bruneli que trabalham arduamente, obtendo 
a grata satisfação dos agricultores. Disse que em determinados momentos 
Vereadores criticam Secretários, porém nada pode ser dito de ruim sobre 
o trabalho do Secretário Vando, bem como quanto ao apoio oferecido 
pelo Prefeito Carlos que acompanha de perto todo este processo no meio 
rural. Destacou a capacidade e atitude do dr. Fábio Amoretti que, na me-
dida do possível, resolve as demandas da saúde. Disse que confia no dr. 
Fábio e que o defenderá sempre que necessário.

Fábio da Rosa: Falou sobre a Rua 21 de maio, na Stan, onde verificou a 
presença de vazão de água, pedindo atenção da CORSAN. Na Rua José 
Osório Cabral, Bairro Getúlio Vargas, pediu que seja realizada manuten-
ção de iluminação. Pediu novamente a capina na calçada da Escola Tie-
tboehl. Falou sobre as roçadas, frisando que vem ocorrendo acidentes de 
quebra de vidros de veículos que passam pelas vias, observando a neces-
sidade do uso de telas para evitar estes transtornos. Solicitou colocação de 
base graduada e patrolamento para o Bairro Salinas. Pediu pavimentação 
para a Rua Augusto Krás Borges que está com asfalto bastante danificado 
devido às construções que ocorrem em torno da localidade. Parabenizou 
a Igreja Batista Betel do Ministério de Três Cachoeiras e seus membros 
pelo segundo aniversário. Deixou seu voto de pesar pelo falecimento do 
senhor Carlão. Mencionou o contato que fez com a Secretária Suzana 
para averiguar a situação da falta de médicos no município, relatando a 
dificuldade de contratação de profissionais para esta área, devido à au-
sência de interesse dos mesmos. Comentou também sobre os exames de 
mamografia.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em sua fala destacou a condição de 
determinadas construções, em especial de prédios no município, que 
demarcam sem regramento o espaço para estacionamento, citando o 
exemplo de uma farmácia que em toda sua extensão, que ocupa duas 
esquinas, definiu seu estacionamento comercial. Lembrou que o Plano 
Diretor disciplina esta medição, pedindo na oportunidade, que o mais 
rápido possível seja enviado o processo a esta Casa para analisar esta 
questão e outras que estão contempladas no Plano. Falou que estas atitu-
des trazem mais dificuldades para quem precisa estacionar e não encontra 
vagas, pois estão marcadas de forma irregular. Mencionou a emenda do 
Vereador Valmir Daitx que dispõe sobre vaga preferencial nas institui-
ções infantis para crianças com necessidades específicas, dentro de um 
contexto de violência doméstica sofrida por suas mães, e outras questões 
que as coloca em situação de vulnerabilidade. Lembrou que existem pais 
que ocupam vagas públicas mesmo tendo condições de pagar um ensino 
particular, pedindo mais sensibilidade neste sentido.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou parabenizando toda classe 
de servidores públicos pelo seu dia, 28 de outubro. Contou que visitou as 

obras do asfalto da Salinas, acompanhado da Assessoria do Deputado Al-
ceu Moreira. Lembrou suas idas a Brasília para evitar a perda do recurso 
para a obra. Disse que a previsão é que as máquinas cheguem por estes 
dias para dar continuidade e finalmente concluir a obra na localidade. 
Falou da situação das estradas no interior do município que hoje estão 
piores do que antes da colocação da base graduada. Frisou a situação do 
descarte de entulhos que as pessoas sem consciência largam nos terrenos 
baldios. Pediu que a Secretaria de Obras dê atenção para esta questão. 
Informou sobre a reunião que ocorreu com o Executivo e o responsável 
pela obra da praça XV, observando que o contrato da obra foi rescindido 
pelo município por conta de divergências entre o que foi realizado e o que 
foi contratado. Disse que foi definida a retirada dos tampões para liberar 
a visão do espaço. Citou o trancamento da Avenida principal do muni-
cípio para obras nos canteiros, ressaltando o transtorno para o trânsito. 
Disse que os comerciantes reclamam pelo fechamento da Avenida, pois 
sentem-se prejudicados.

Marcos Paulo Klassen: Informou que esteve com a responsável pela 
CCR Vias, onde obteve diversas informações sobre a instalação do pedá-
gio. Disse que provavelmente será realizada uma reunião com os demais 
Vereadores para colocar estas e outras questões e sanar dúvidas sobre 
a pauta. Com relação ao uso do espaço debaixo do viaduto da Vila São 
João pelos feirantes da localidade, contou que foi liberada a utilização, 
porém que terá de ser comunicado à empresa sobre qualquer atividade 
ali realizada. Afirmou que Torres será beneficiada com percentual da ar-
recadação do pedágio em determinado trajeto, além de construções de 
acessos e passarelas. Finalizou informando ainda que a responsabilida-
de da iluminação na BR101, a partir de agora, é da empresa CCR Vias. 
Questionou a possibilidade de modificação no projeto dos canteiros com 
fim de beneficiar alguns, lembrando que a obra em questão é realizada 
com recurso do BADESUL.

Valmir Daitx Alexandre: Em sua fala se solidarizou pela causa dos 
servidores da justiça do Estado, servidores da educação e da Segurança 
Pública, Brigada Militar em especial, pelo ataque que vêm sofrendo em 
relação aos seus direitos. Sobre a questão da informação que foi dada 
aos feirantes da Vila São João informando a proibição do uso do espaço 
debaixo do viaduto, questionou se foi realmente um equívoco ou uma 
mentira do Poder Executivo. Observou que esta Casa está à disposição 
destes trabalhadores para buscarem seus direitos. Com relação a obra nos 
Molhes disse que o material inicialmente colocado não suportará a mo-
vimentação da maré, sugerindo que a colocação de mais material seja 
acelerada. Comentou os transtornos dos moradores do Igra com os tran-
camentos na Avenida, sugerindo que a administração municipal avalie 
melhor esta demanda. Concluiu observando que os Vereadores represen-
tam a comunidade, lamentando a pressão que o Executivo exerce para 
impedir que esta Casa investigue irregularidades.

Rogério Evaldt Jacob: Contou que foi convidado pelo dr. Fabio Amo-
retti e pela Secretária Suzana para colocar em pauta a questão dos exames 
de mamografia. Disse que atualmente são 600 mulheres na fila aguar-
dando o procedimento. Informou que diversas pessoas pegam requisição 
para realizar o exame e não comparecem na data agendada, desta forma 
o Estado diminui a oferta de exames prejudicando que realmente neces-
sita. Concluiu oferecendo apoio aos moradores do Bairro Progresso que 
pedem a construção de uma rótula. Falou que os moradores do Edifício 
Graziela colocaram uma placa em sua fachada para identificar que a água 
que escorre em frente a via não é do prédio e que os mesmos já entraram 
em contato com a Secretaria de Obras se comprometendo a custear o 
material para que seja resolvido o problema, mas não tiveram resposta. 
Pediu que as faixas de segurança sejam pintadas e que as antigas sejam 
apagadas, pois está confuso.

ORDEM DO DIA
Prjeto de Emenda à Lei Orgânica nº 0001/2019 do Poder Executivo que: 
Altera dispositivo da Lei Orgânica Municipal. Rejeitado.

TRIBUNA
O senhor André Luiz Goulart, representante dos Servidores do Poder Ju-
diciário, utilizou o espaço para falar sobre a Greve dos Servidores, e com 
relação ao Projeto de Lei nº 93/2017. Na oportunidade informou que o 
serviço de justiça do Estado é o mais efetivo em suas funções em todo 
território nacional, segundo o Conselho Nacional de Justiça. Em contra-
partida observou que não são retribuídos em sua excelência, haja vista 
ameaça de extinção dos cargos e outros prejuízos. Contou que a jornada 
de trabalho dos servidores da justiça no Rio Grande do Sul é maior do 
que ocorre nos demais Estados. Disse que estão sem reposição salarial 
desde 2014, frisando que reposição não significa aumento de salário e que 
não está atrelada aos vencimentos de juízes e promotores. Mencionou a 
fragilidade da carreira de um servidor, pois esta classe não possui FGTS, 
Seguro-Desemprego, e quando exonerados não possuem valores de res-
cisão. Observou que nenhuma negociação efetiva foi realizada. Informou 
que são 33 dias de greve até a presente data, salientando que os cartões 
pontos foram cortados e mesmo assim a classe não recuou. Concluiu di-
zendo que os serviços essenciais, urgentes serão mantidos ao cidadão e 
pontuou que a rejeição do PL 93/2017 sobre a extinção dos cargos não 
fará os servidores encerrarem a greve.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de 
Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos 
para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a 
nova plataforma permite à população ficar por dentro dos principais 
assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade mais 
próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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PLANO DIRETOR: 
AUDIÊNCIAS PÚBLICAS AINDA NÃO MARCADAS

A Prefeitura de Torres está revisando o Plano Diretor, mas a continui-
dade das discussões para revisão do Plano Diretor de Torres depende das 
audiências públicas que serão programadas. Moradores e comunidades dos 
bairros terão a oportunidade de expor as opiniões, apresentar sugestões e até 
mesmo denúncias ou reclamações. Dividida por microrregiões, por meio de 
audiências públicas, os eventos devem servir para ouvir a população sobre 
seus principais anseios, dúvidas, reclamações e propostas de melhorias para 
a construção de uma cidade melhor e para a qualidade de vida das pessoas. 

Planejar os próximos 10, 15 anos de Torres exige um extenso e denso 
trabalho técnico, que implica no constante monitoramento e controle do 
Plano Diretor, instrumento que determina todas as diretrizes vinculadas ao 
desenvolvimento em longo prazo do município. A revisão do Plano Diretor 
é para garantir o desenvolvimento ordenado de Torres, a partir das deman-
das sócias estruturais sinalizadas por todos os atores envolvidos.

Criado para garantir que a ocupação do município resulte em desenvol-
vimento sustentável, o Plano Diretor de Desenvolvimento Urbano promete 
pautar um debate intenso entre poder público, empresariado e sociedade 
civil. Além de temas já contemplados pelo plano atual, como mobilidade ur-
bana, regularização fundiária e discussão sobre a altura dos prédios, devem 
entrar em debate o regramento do uso de espaços públicos e a delimitação da 
zona rural. O documento indica para onde a cidade deve crescer na década 
seguinte. Também serve para ajudar o poder público a planejar investimen-
tos, deve haver esforços para poupar recursos, direcionando a instalação de 
novos empreendimentos para regiões da cidade onde já existe infraestrutura, 
como pavimentação, saneamento e linhas de ônibus à disposição.

Em comparação com a discussão anterior, a conversa está atrasada, dian-
te da complexidade do documento. O Plano Diretor de Torres é de 2005e 
começou a ser debatido há mais de 10 anos — enquanto o governo federal 
estabelece que os planos diretores sejam revistos a cada 10 anos. 

O plano em revisão deve incluir temas inspirados nos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS) da ONU, que devem ser implementados 
por todos os países do mundo até 2030, como patrimônio histórico e cultu-
ral, segurança urbana e gestão democrática da cidade.

JACARÉ - Atendendo demanda dos moradores da comunidade, prefei-
tura começou a recuperação e manutenção da estrada geral, que inicia na 
BR101 e vai até a entrada do Rio Verde. Está sendo feita pavimentação com 
base de brita, que é o material com maior resistência para as intempéries do 
clima.

SÃO FRANCISCO – Reinvindicação para fechamento de um buraco na 
esquina da Rua Recife com a Rua Inácio de Matos; Reparos na rede de es-
goto da Rua Leopoldino João da Rosa; Com a proximidade do verão pedem 
que seja feita os serviços de capina, pinturas de meios-fios e limpeza geral 
do bairro, principalmente na divisa com o Parque Estadual da Itapeva.

VILA SÃO JOÃO – Moradores pedem estudo de viabilidade para que se 
torne sentido único a direção da Rua Fernando Ferrari, em frente a Escola 
Estadual Básica Marechal Deodoro; Pedem também providências quanto à 
colocação de rede de iluminação pública na Rua Manoel Oliveira Carneiro; 
Aguardam ainda que o setor responsável da prefeitura normatize e regulari-
ze os serviços e usos em baixo da elevada, implementando espaços de lazer 
para a comunidade.

PREDIAL -  A comunidade do Bairro Predial pede providências para que 
seja feita a colocação de redutor de velocidade próximo à esquina da Rua 
Coronel Pacheco com a Rua Leonardo Truda; Pedem ainda colocação de 
duas luminárias completas na Rua Ernesto Alves, esquina com Avenida Os-
valdo Aranha e Recuperação da Rua Benjamin Constant - com o fechamento 
dos buracos feito pelas infiltrações na rede coletora pluvial. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

ê

A estação mais quente e alegre do ano, especialmente em cidades como Torres, pode também 
esconder muitos perigos para nossos melhores amigos. Isso porque a alta temperatura, associada 
a uma grande variação na umidade do ar, que alterna dias muito secos com aqueles muito úmi-
dos, podem predispô-los a uma série de problemas.

E como podemos protegê-los das armadilhas do verão?
Primeiramente, devemos entender melhor o que pode ocorrer no ambiente e no corpo dos an-

imais com todo esse calor! Nas altas temperaturas, parasitas externos como pulgas e carrapatos 
encontram condições perfeitas para se reproduzir e, assim, mesmo animais que vivem em suas 
casas sem acesso à rua e até em apartamentos, podem ficar mais expostos quando saem para o 
passeio. Basta uma paradinha em um canteiro contaminado por parasitas vindos de outro animal 
para pegar a infestação.

Por esse motivo, é importante reforçar o uso de produtos preventivos contra pulgas e carrapa-
tos, prestando atenção no prazo de validade das aplicações, que geralmente gira em torno de 
três semanas. Além de seguir o passo a passo correto na aplicação, outros cuidados devem ser 
respeitados visando à maior durabilidade e eficácia desses produtos. Um exemplo é evitar banhos 
e escovações no animal dois dias antes e dois dias depois do uso. São medidas simples que garan-
tem maior controle das infestações, lembrando que pulgas e carrapatos podem ser responsáveis 
por doenças sérias como anemias e verminoses, além de outras patologias muito sérias. Mas não 
adianta cuidar apenas do seu amigo, é importante verificar se o ambiente de casa não está con-
taminado com tais parasitas, inclusive para recorrer, se necessário, à dedetização.

A hipertermia ou insolação também é problema comum nesta época do ano. Apesar de atingir 
principalmente cães com focinho curto, como é o caso de Buldogue, Pug e Lhasa Apso, entre out-
ros, todos estão sujeitos a ela. A hipertermia se manifesta por meio do aumento na frequência 
respiratória, evoluindo para falta de ar e presença de mucosas arroxeadas, consequência do au-
mento exacerbado da temperatura corpórea. Nesse contexto, o animal chega a desmaiar e a ter 
convulsões, correndo risco de morte. Essa complicação pode ocorrer durante um passeio em um 
dia muito quente ou até mesmo dentro de casa. Para evitar um transtorno do tipo, não passeie 
em horários muito quentes, como aqueles por volta do meio-dia. Priorizar o período logo pela 
manhã ou à noite muitas vezes é o suficiente para a prevenção. Estes horários também previnem 
ainda que seu amigo queime as patinhas. Além disso, é crucial manter o animal hidratado ao lon-
go de todo o dia, oferecendo a ele água fresca e abundante. Durante os passeios, também temos 
de respeitar se o animal estiver mais cansado e ofegante, inclusive procurando um local sombrea-
do para ele descansar e beber água. Isso vai auxiliá-lo a retomar a caminhada com a temperatura 
corporal mais controlada. Da mesma forma, em casa devemos zelar para que o animal possa ter 
à disposição locais bem arejados e sombreados, com acesso fácil a água fresca. Em alguns casos, 
pode ser necessário apelar para ventiladores de ambiente ou ar-condicionado. 

E tem mais, animais de pelagem branca, cães e gatos, exigem atenção redobrada, o que inclui o 
uso de protetor solar. Isso mesmo! Existem produtos próprios para os cães e gatos. Eles têm sabor 
amargo para evitar que os animais os retirem com as lambidas e devem ser aplicados sobretudo 
nas áreas mais expostas ao sol, como focinho, barriga e pontas das orelhas. É uma medida que 
ajuda a prevenir queimaduras e câncer de pele. 

Além do protetor solar e de produtos contra pulgas e carrapatos, especialmente em cidades 
litorâneas é importante utiliza um produto preventivo contra a dirofilariose, doença cardíaca pop-
ularmente conhecida como “verme do coração”. Ele tem de ser aplicado com pelo menos 30 dias 
de antecedência da exposição do animal a ambientes com risco de contaminação e reaplicado 
30 dias após. No litoral os animais também ficam mais expostos a picadas de pernilongos, alguns 
deles transmissores dessa doença. Hoje existem produtos modernos no mercado que associam 
em sua composição substâncias que combatem a dirofilariose e também pulgas, carrapatos e 
verminoses — ou seja, protege-se o animal contra todos esses problemas de uma vez só.

Também lembre de estimular seu pet a beber mais água e assim manter-se hidratado durante 
a estação do calor.

Então, ao se preparar para a temporada mais quente do ano, não se esqueça de incluir as me-
didas de proteção ao seu pet. Converse com seu veterinário e planeje-se para que você e seu 
melhor amigo possam curtir o verão com segurança.Quando for viajar, certifique-se que ele vai 
ficar bem cuidado, sem perigo de fugas ou acidentes. E sobretudo, jamais abandone seu amigo 
nas férias.

ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos 
deixados irresponsavelmente por veranistas. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade 

a ser beneficiada.

Como cuidar de seu animal na época em 
que o calor se aproxima

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais
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ÁRIES - Uma ótima semana para fa-
zer mudanças, ariano. Começar e 
terminar ciclos. Mudar padrões. Mas 
a semana pode trazer algumas turbu-
lências e imprevistos e você precisa de 

criatividade para driblar e resolver qualquer problema. 
Um momento de mais profundidade nas suas relações 
pessoais. Fortaleça vínculos.

TOURO - Alguma coisa precisa mudar 
em sua vida, taurino, especialmente em 
suas relações. não tenha medo de sair da 
zona de conforto e se reinventar. Aprovei-
te as crises como oportunidades. Essa é 

uma semana de força extra e capacidade de superação, 
de mais autoconfiança e ótima para começar alguma coisa 
nova.

GÊMEOS - Um bom momento para mudar al-
guma coisa em sua rotina, geminiano. Isso vale 
para trabalho, mas também para sua saúde. é 
hora de se organizar melhor para não ficar es-
tressado demais ao tentar dar conta de tudo e 

um pouco mais. É um momento bom para começar coisas novas. 
Mas não dá para contar muito com todo mundo.

CÂNCER - Não dá para controlar tudo, can-
ceriano. Tente seguir o fluxo e se abrir para o 
novo. Situações inusitadas podem acontecer 
em sua vida amorosa. Tente se divertir mais e 
ser mais criativo em tudo que fizer. o céu da 

semana pede mais leveza e ousadia, e uma busca mais ativa 
pelos prazeres da vida.

LEÃO - Algum assunto de família pode 
mudar a sua rotina, leonino, mas é 
importante não perder o foco, mesmo 
diante de maiores desafios. Se quer 
mudar alguma coisa em sua vida, a 

hora é essa. Isso vale especialmente para as questões 
pessoais, mas também para assuntos de trabalho. 
Cuidado com a forma como se comunica.

VIRGEM -  É hora de repensar muita 
coisa em sua vida, virginiano. Tente 
manter o foco no que é prioridade e 
não abra mão de seus valores. É um 
bom momento para planejar futuros 

cursos e viagens, para rever alguns conceitos e reto-
mar velhos projetos. As próximas semanas prometem 
ser intensas e especiais.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Muito cuidado com as questões fi-
nanceiras, libriano. Não gaste sem ter plane-
jado, só faça investimentos seguros. É um 
momento para fazer tudo com mais cautela. 
É hora de se valorizar mais e correr atrás dos 

seus sonhos. Mas não se coloque em situações de risco. Dê 
um passo de cada vez e não tenha medo de se posicionar.

CAPRICÓRNIO - Uma boa semana 
para repensar seus projetos, capri-
corniana. É importante ter priori-
dades, escolher as pessoas certas 
para ter ao seu lado. No trabalho, 

tente não se sobrecarregar. Faça o que é possível e 
não vá muito além disso. E repense o que quer para 
seu futuro. Lembre-se de seus valores e prioridades 
ao decidir.

AQUÁRIO - É uma semana bem 
importante nas questões de 
trabalho, aquariano. Tente fo-
car no que interessa e apro-
veite essa fase para se expor e 

se comunicar mais. mas é hora de pensar no 
aqui e agora e resolver qualquer pendência 
antes de seguir em frente. É importante con-
ciliar melhor vida pessoal e trabalho.

PEIXES - É uma ótima semana 
para pensar no que quer para as 
próximas semanas, pisciano. Fa-
zer planos. Pensar em viagens, 
estudos, projetos, sonhos, traba-
lho. Você também pode resgatar 

velhos sonhos e projetos e pensar em formas de 
concretizar seus desejos. Um bom momento para 
resgatar ideias e retomar contatos.

ESCORPIÃO -  É hora de seguir por novos ca-
minhos, escorpiano, não tenha medo de mudar. A 
semana pede para você se cuidar mais, olhar com 
mais carinho para sua imagem e saúde. cuidado 
para a ansiedade e os medos não atrapalharem 
em suas decisões. Tente se comunicar com mais 

objetividade, mas com o coração aberto.

SAGITÁRIO - Tem muita coisa acontecendo 
dentro de você, sagitariano. Tente se ouvir 
com mais atenção. Semana ótima para re-
solver coisas do passado. Cuidado para não 
falar demais da sua vida por aí. não é hora 

de confiar em qualquer pessoa. O céu da semana pede para 
repensar os seus projetos e relações de parcerias.

VARIEDADES

(semana entre 28/10 e 04/11)
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Ohmygod! Liguei a TV pra me inspirar na hora de escrever e vi uma coisarada bombando 
nos noticiários. Os memes sobre as peripécias do governo estão em alta por aqui nesses 
últimos dias. Aqui existem empresas especializadas em memes só sobre o que acontece 
em Brasília. Calma! Não vamos turbinar essa pauta, talkei? Vamos focar em outras coisas. 
Inclusive, convido vocês a não se envolverem muito em conversas sobre política porque a 
maior parte da energia em relação à política que envolve todo o planeta é de origem um-
bralina. Pesquisem o termo "umbral". A energia que vem desse "lugar" não é nada bacana. 
Precisamos agradecer sempre aos "anjos" que nos ajudam nesse sentido. Todo santo dia 
tem "gente" limpando o lixo tóxico da psicosfera que é alimentado pela vibração da política 
e também por nós mesmos de vez em quando, né? Por outro lado, chego a pensar que tal-
vez a gente seja merecedor dessa proteção. A gente precisa parar com essa mania de achar 
que não merece coisas boas. Gratidão aos anjos, entidades e seres que nos protegem e nos 
ajudam. Enfim, o que eu realmente queria dizer pra vocês é que eu me divirto escrevendo 
bobagens, mas às vezes também gosto de me aprofundar em assuntos mais sérios ou pelo 
menos tento. Fiz alguns anos de terapia e pude me conhecer um pouco. Sou uma pessoa 
sensível e, às vezes, me considero profunda, no sentido de mergulhar em assuntos que me 
interessam e até mesmo nas pessoas. O ser humano é encantador quando não está prati-
cando o mal. Conheço algumas pessoas que também são sensíveis e profundas. Afinal, o 
universo traz pro nosso convívio pessoas que têm a vibração parecida com a nossa. Enfim, 
combinei com o jornal que a coluna seria sempre light e engraçadínea, mas nem sempre 
rola leveza e bom humor. O mundo está coisado demais nesses últimos tempos. A humani-
dade vai precisar compreender várias coisíneas e quando eu digo humanidade estou falando 
de nosotros. Muitos já tem o hábito da leitura ou de assistir programas que sejam realmente 
úteis pro nosso desenvolvimento em vários sentidos. E isso é muito positivo! Como alguns 
já sabem estou passando uns dias na Terra da Garoa. Vim ver como está a família e apro-
veitando o ensejo pra fazer alguns atendimentos holísticos. As pessoas da família são as 
mais importantes porque são nossos principais karmas e também porque em alguns casos 
são portos seguros. A gente jamais pode se desconectar completamente da família, mesmo 
que resolva morar a 1.000 km de distância dela... no caso, nossa família aqui na 3a dimen-
são, nesta encarnação... esse tipo de conduta, o de afastamento total, segundo estudos 
holísticos, pode levar a pessoa a desenvolver problemas na comunicação (fala, garganta, 
laringe, amígdalas ou tireoide). É pra amar e ajudar o próximo, né? As pessoas da família 
são as que estão mais próximas, então, a atenção deve ser primeiro pra elas. Se você ama, 
ajuda e respeita essas pessoas na maior parte do tempo em que você está na Terra, então, 
talvez você esteja pronto pros outros... os próximos que vem depois deles. E a coisa toda 
é mais complicada ainda porque antes de tudo isso você precisa se amar primeiro. Viver 
aqui na Terra não é fácil, mas vamos indo, cada um do jeito que pode ou acha melhor... 
sem ódio no coração e sem pisar em ninguém... assim poderia ser, né? Nem tudo será mil 
maravilhas nessa caminhada, mas cada um deve ter consciência do que faz. Vamos mudar 
de assunto? Esses dias estava caminhando pelo bairro e resolvi entrar num café que eu 
ainda não conhecia. Quem me conhece sabe que amo cafés. Me inspiro muito pra escrever 
e ler quando estou em lugares assim. Fiquei observando o local por um tempo, senti que 
as pessoas que estavam lá dentro tinham boas energias e acabei entrando. Pedi um suco 
de frutas e logo comecei a conversar com o massoterapeuta do café. Sim! Por aqui alguns 
cafés tem esse tipo de serviço, pois quem vive em SP precisa muito desses momentos de 
relaxamento, nem que seja pra fazer uma quick massage de 15 min. Começamos falando 
sobre reciclagem de energia (estou falando aqui do Chi), os proprietários do café também 
entraram na roda e acabamos a conversa falando sobre Feng Shui. Além de massoterapeu-
ta, o moço também dá aulas de Tai Chi Chuan e Lian Gong em domicílio. O mundo é imenso, 
centenas de pessoas passam por nós e com certeza não encontramos ninguém por acaso. 
Há alguns meses minha mãe estava procurando um professor de Tai Chi Chuan que desse 
aulas em casa. Às vezes, aquilo que a gente precisa chega indiretamente. Fiquem atentosss! 
Assim como um livro que comecei a ler nessa semana chegou até mim. Através de um livro 
que terminei de ler na semana passada, no qual o autor fala da possibilidade de Jesus ser 
um extraterrestre e cita o livro "Um extraterrestre na Galiléia" de Wells. Comprei na Estante 
Virtual. Usado. R$ 17,00. Tem muitos livros bons nesse site. Ele também está disponível em 
pdf na internet, mas eu sou tipo aquelas pessoas loucas que gostam de cheirar as folhas do 
livro impresso, mesmo que seja usado. Se o livro for usado faça uma prece com toda a fé 
que você tiver pra derreter os miasmas que vieram com ele, caso ele tenha sido de alguém 
que estava meio carregado na época em que leu. O que eu quero dizer com todo esse blá-
-blá-blá é que a gente precisa estar aberto pros sinais que o universo manda porque senão 
a gente pode acabar seguindo um caminho que talvez não era pra ser... ou mais longo do 
que deveria. Sei lá! Reflete aí que eu reflito aqui. Vamos terminar a coluna de hoje com 
uma notícia boa. A Arabia Saudita vai investir US$ 10 bilhões no Brasil. Achei pouco, pois 
essa galera é uma das galeras que mais tem grana no mundo, ué! Enfim, apesar de toda 
essa confusão que estamos vivendo no país acredito que dias melhores virão! Precisamos 
pensar positivo urgenteee! Hoje não falamos palavrão, viu? Beijo, boa semana e, meninos, 
foco no Novembro Azul!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Atualmente vivemos em um processo de constante evolução e variações 
de mercado. Para que uma organização sobreviva e obtenha sucesso é ne-
cessário o auxilio de um excelente Plano de Marketing para garantir uma 
vantagem competitiva frente a concorrência. O plano de marketing é uma 
ferramenta estratégica usada para identificar as forças, fraquezas, oportu-
nidades e ameaças que o mercado proporciona, estimulando o alcance de 
seus objetivos através de metas estabelecidas, ou seja, o empreendedor 
acaba sendo instigado a conhecer as necessidades e desejos de seus clien-
tes, o que consequentemente faz com que a organização evolua. 

Um plano de Marketing quando bem estruturado garante uma visão sis-
têmica para potencializar suas fraquezas e ameaças e para aprimorar ainda 
mais suas oportunidades e pontos fortes. Independente da estrutura ou 
modalidade da organização é recomendado uma reformulação do plano de 
marketing anualmente para atualização do mesmo.

Para realizar a elaboração de um Plano de Marketing é preciso partir dos 
4P’s: Produto, preço, praça e promoção. Obedecendo algumas regras para 
que seu desenvolvimento se torne um sucesso. As etapas de um Plano de 
Marketing são as seguintes: Análise da Situação, Definição do Público-Alvo,

identificação das oportunidades e ameaças, analise dos concorrentes, 
definição dos pontos fortes e fracos, entender os objetivos e metas, de-
senvolver as estratégias de marketing, programas de ação, orçamentos e 
controles. 

Toda a estrutura é fundamental para profissionalização do plano de mar-
keting dentro de uma organização. Cada uma das ações deve ser realizada 
com muita atenção, pois estas serão responsáveis por tornar o empreendi-
mento bem ou mal sucedido.

As informações contidas no plano de marketing servem como um guia 
para o futuro, que auxilia nas tomadas de decisões, estabelecendo alter-
nativas para a solução de possíveis problemas e prováveis oscilações do 
ambiente.

Quando bem elaborado, o plano de marketing garante vantagens como: 
Redução de problemas, mais confiança para lidar com possíveis riscos, au-
mento da capacidade da organização e maior reconhecimento da marca. É 
importante lembrar que nem todos os planos acabam trazendo bons resul-
tados, muitos se tornam um desastre, nem sempre por culpa da adminis-
tração ou do produto/serviço ofertado, mas porque a análise não contém 
as informações necessárias ou adequadas para o alcance dos objetivos e 
metas impostas pela empresa, o que acaba resultando no seu fracasso.

Diante do cenário das pequenas empresas, podemos observar maiores 
dificuldades para consolidar-se, neste caso, não há um departamento de 
marketing como nas grandes empresas, sendo necessária a contratação de 
uma consultoria de marketing, para que percebam a relevância da introdu-
ção desta ferramenta tão valiosa. A consultoria de marketing proporciona a 
definição de estratégias especificas ou gerais para o atendimento de nichos 
de mercado ou revisão dos conceitos para ampliar as possibilidades e esta-
bilidade de marca. Em pequenas empresas podemos perceber a facilidade 
de aproximação aos seus consumidores, o que garante de imediato o en-
tendimento sobre suas necessidades e desejos, transformando em oportu-
nidades de negócios. 

O plano de marketing é considerado fundamental para alavancar os re-
sultados de uma organização, conquistando um bom posicionamento de 
mercado, sendo assim, esta ferramenta se torna viável para qualquer em-
presa, quando adequada a sua realidade. Neste mercado cada vez mais 
propicio a mudanças e competitividade, as empresas, independentemente 
de tamanho ou estrutura, precisam estar preparadas, acompanhando as 
modificações e se reinventando para manter o crescimento e alcançar os 
resultados tão desejados. 

Por Fernanda Lemos Correia 
(acadêmica de Administração da ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Plano de Marketing: importante 
ferramenta estratégica

ULBRA e você

COLUNISTAS
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Com motocicleta roubada, indivíduo de alta 
periculosidade é preso em Torres

Na manhã de terça-feira (29), 
a Brigada Militar (BM) de Torres 
prendeu, em ação realizada na 
Travessa Recife, um homem e 
uma mulher. A guarnição da BM 
realizavam policiamento preven-
tivo em local previamente estu-
dado, quando visualizaram den-
tro de um pátio uma motocicleta 
que encontrava-se em situação 
de roubo. Em diligências, os po-
liciais encontraram um capace-

te, a chave da motocicleta, bem 
como ambos os suspeitos. "No 
momento da prisão os indivídu-
os estavam  agitados e alterados, 
tendo sido necessário o uso mo-
derado da força e de algemas",-
destaca a comunicação da BM.

Os presos são a mulher  S.S.R. 
(antecedentes por receptação, 
crime de poluição ambiental) e 
o homem D.B.N. (antecedentes 
por porte ilegal arma fogo, rou-

bo a estabelecimento comercial, 
roubo a residência, roubo a veí-
culo, homicídio doloso, prisão 
cumprimento de mandado). A 
BM salienta que este último pre-
so é de Capão da Canoa e consi-
derado de alta periculosidade.

 Diante dos fatos foi dada voz 
de prisão para ambos, condu-
zidos até a Delegacia de Polícia 
para a lavratura do Auto de Pri-
são em Flagrante Delito. 

Em Torres, Brigada Militar prende traficante em flagrante 
Durante patrulhamento mo-

torizado, por volta das 20h de 
quarta-feira (30), no bairro Dunas 
Policiais da Brigada Militar (BM) 
de Torres flagraram o indivíduo de 
nome J.E.M., 47 anos, negociando 
drogas com um usuário. De acor-
do com a BM, o traficante ao ser 
avistado saiu correndo para um 
pátio, sendo perseguido pelos po-

liciais que o alcançaram. Durante 
a perseguição, a mulher J.L.T., (53 
anos), e a filha do traficante tenta-
ram segurar os policiais, enquanto 
o traficante tentava dispensar por-
ções de entorpecentes que porta-
va. Entretanto, o homem foi con-
tido e preso nos fundos do pátio.

Todos foram encaminhados à 
Delegacia de Polícia e enquadra-

dos em crimes conforme cada 
conduta. No local foram apreen-
didos 01 tijolo de MACONHA pe-
sando 132 gramas, 05 porções de 
MACONHA pesando no total 9,3 
gramas, 01 porção de MACONHA 
pesando 8,4 gramas, 01 balança 
de precisão, R$ 4.320,00 em es-
pécie, U$11,00 em espécie e 03 
celulares.

Homem e mulher são presos com maconha e comprimidos de ecstasy em Torres
Por volta da 1h da madrugada  des-

ta sexta-feira (25) em Torres, policiais 
militares perceberam que um veículo 
estava mal estacionado na via pública, 
motivando uma abordagem. O con-
dutor foi identificado como T.H.C. - e 
durante a revista pessoal foram loca-
lizados R$ 320,00 em moeda corrente 
e, dentro do carro, havia um pacote 
contendo 17,6 gramas de maconha e 
um comprimido de  ecstasy. Em veri-

ficação ao sistema policial,  fooi verifi-
cado que T.H.C. já possuía anteceden-
tes criminais por outros crimes.

Na sequência, o mesmo homem 
abordado revelou ter mais drogas e, 
em diligências feitas pela BM numa 
casa no bairro Dunas, mais porções 
de  maconha foram achada. Na casa 
também estava onde estava uma mu-
lher, identificada como G.P. . - a qual 
também possuía antecedentes (por 

entregar direção para pessoa não ha-
bilitada e por lesão corporal culposa. 
G.P. tinha em sua posse comprimidos 
de ecstasy, sementes de maconha, 
um rolo de plástico filme, um celular 
Lenovo e mais de 3 mil reais. Diante 
dos fatos, foi dada voz de prisão para 
ambos e foram conduzidos para o 
Posto Médico e depois à Delegacia 
de Torres para lavratura de flagrante 
delito.

Mais dois foragidos da justiça 
capturados em Torres

Na manhã deste domingo (27), na 
Travessa Manoel Oliveira Carneiro,  
bairro Vila São João, a Brigada Militar 
prendeu J.S.F.. Ele estava na condição 
de foragido do sistema prisional. E os 
policiais, sabedores desta informa-
ção, deslocaram-se em diligências 
até o endereço onde o suspeito foi 
encontrado.  J.S.F. possuí anteceden-
tes por porte ilegal de arma de fogo, 
furto simples em residência, estelio-

nato, crime ambiental, lesão corporal 
e tráfico de entorpecentes. Diante 
dos fatos, foi dada voz de prisão ao 
indivíduo - conduzido para exame no 
Posto 24 Horas e, posteriormente, 
até a Delegacia de Polícia para a to-
mada das medidas cabíveis.

Na parte da tarde do mesmo do-
mingo (27), na Rua Caxias do Sul, 
bairro Praia da Cal, policiais militares 
efetuaram a prisão de outro foragido 

da justiça.  Após obterem informa-
ções que o indivíduo estava no en-
dereço citado, os policiais realizaram 
diligência e encontraram o homem 
P.H.P.A.. Ele já possuía antecedentes 
por tráfico de entorpecentes, lesão 
corporal e por dirigir sem habilita-
ção. Assim, foi dada voz de prisão ao 
mesmo, encaminhado a Delegacia de 
Polícia para a tomada das medidas 
cabíveis.

Na Vila São João, OUTRO 
foragido É preso PELA BM

TORRES - Madrugada des-
ta quarta-feira (30) Na Av. 
José Amâncio (Bairro Vila São 
João), a Brigada Militar pren-
deu o indivíduo R.C.S. - o qual 
estava na condição de fora-
gido do sistema prisional. Os 
policiais militares sabedores 
desta informação, deslocaram 
em diligências até o endereço 
onde o suspeito foi encontra-

do.
O foragido possui antece-

dentes por  tráfico de drogas, 
ameaça (3x) e posse de en-
torpecentes (2x). Assim, foi 
dada voz de prisão para R.C.S , 
conduzido ao posto 24h e pos-
teriormente apresentado na 
Delegacia de Polícia para que 
as meddas cabíveis fossem to-
madas.
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Na última terça-feira (29), as 
crianças do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) de 
Dom Pedro de Alcântara parti-
ciparam de uma oficina sobre o 
relógio do corpo humano, conce-
dida pela engenheira agrônoma 
da Emater/RS-Ascar, Tatiane Vahl 
Bohrer. 

O relógio tem a função didática 
de auxiliar o público a entender 
a relação das plantas medicinais 
com os órgãos do corpo humano, 
informando os horários de maior 
atividade de cada órgão e quais as 
plantas recomendadas para auxi-
liar o bom funcionamento de cada 
um deles. 

Durante a oficina, que buscou 
resgatar o cultivo e a utilização 
das plantas medicinais nas famí-
lias, a engenheira falou sobre a 
importância de conhecer as plan-
tas medicinais e suas formas de 

utilização, hábito que vem se per-
dendo ao longo do tempo. “Em 
muitas situações é possível fazer 
uso dessas plantas ao invés de in-
gerir remédios. Um exemplo é a 
erva ‘mil em rama’, que pode ser 
usada para dores, substituindo as-
sim alguns analgésicos”, explicou 
Tatiane. 

Falar para as crianças sobre 
algumas plantas cultivadas no re-
lógio e suas utilidades despertou 
o interesse delas, que acabaram 
relatando os principais problemas 
de saúde enfrentados por suas fa-
mílias. “Um aluno, por exemplo, 
contou que ele e a irmã têm asma 
e quis saber qual planta poderia 
auxiliar no tratamento. Outras 
crianças também demonstraram 
o interesse em obter mudas de 
plantas para combater as doenças 
presentes na família”, informou a 
engenheira agrônoma. 

Os alunos tiveram ainda a 
oportunidade de saborear as flo-
res da capuchinha, que além de 
poder ser usada como planta me-
dicinal, é uma planta alimentícia 
não convencional (PANCs). “Me 
surpreendi que eles gostaram 
da flor. Ela é servida geralmente 
como salada. Isso fez despertar o 
interesse deles em conhecer mais 
sobre PANCs”, disse ela. 

Tatiane alertou ainda sobre 
o perigo da ingestão de plantas 
sem a supervisão de um adulto. 
“Existem plantas tóxicas e elas po-
dem ser confundidas com outras 
similares. Mesmo que vocês já te-
nham conhecimentos básicos so-
bre as plantas, jamais devem fazer 
a utilização sem um acompanha-
mento”, destacou. 

O relógio, que se localiza nos 
fundos do CRAS e está disponível 
para toda a comunidade, foi cons-

truído pelo grupo de artesanato 
‘Coração de Pano’ com o apoio da 
Secretaria de Assistência Social e 
a Emater. “Gostaria de agradecer 
imensamente a parceria que a 

Secretaria de Assistência Social 
tem com a Emater. Isso só vem a 
contribuir com o crescimento e 
desenvolvimento dos nossos pro-
jetos sociais”, concluiu Tatiane. 

Crianças de Dom Pedro de Alcântara aprendem 
sobre 'relógio do corpo humano' 

Na tarde de  terça-feira, 29 de 
outubro, foi realizada na Prefeitu-
ra de Torres uma homenagem à 
Brigada Militar.  Foram homena-
geados o Comandante da Briga-
da Militar de Torres, o 1º tenente 
Ricardo Alexandre Gomes e os 
soldados Micheli Sadovik e Rafa-
el Borges Rodrigues, com área de 
atuação em Torres e municípios 
vizinhos, onde recente ato de 
bravura foi exaltado através dos 

referidos militares. A por serviços 
prestados à comunidade por meio 
do vice-prefeito Fábio Amoretti, 
representando o prefeito Carlos 
Souza.

Ficou ressaltado "o grande pre-
paro, dedicação e representativi-
dade da instituição Brigada Militar 
de forma tão bem representada 
no nosso município, em especial, 
pelo ato de bravura no salvamento 
realizado na cidade de Dom Pedro 

de Alcântara" No ocorrido do dia 
18 de outubro, foi salva uma se-
nhora que ameaçava cometer sui-
cídio, jogando-se da Gruta de Dom 
Pedro. Foi deslocada uma viatura 
para atendimento da ocorrência, 
dando cobertura a BM local. 

O vice-prefeito agradeceu aos 
militares e ressaltou a grande im-
portância dos préstimos do apoio 
do policiamento para a tranquili-
dade e segurança da população.

Prefeitura de Torres presta homenagem à Brigada Militar 
por ato de bravura em salvamento

Mesmo com o tempo instá-
vel, as Secretarias Municipais 
de Obras e de Agricultura, es-
tão se esforçando para levar 
melhorias às estradas de diver-
sas comunidades de Dom Pe-
dro de Alcântara e atender as 

solicitações dos agricultores. 
Na última semana foi pa-

trolada estradas das comuni-
dades da Baixada, Pinheiro, 
Hilário, Morro dos Leffa, Co-
queiro Alto, Mengue, Lumertz 
e Laguneiro. As terras dos agri-

cultores também foram prepa-
radas para o plantio, além da 
manutenção de estradas nas 
propriedades. Foi dada con-
tinuidade ainda a terraplana-
gem da área do novo Cemité-
rio Municipal. 

Mesmo com tempo instável, 
Secretaria de Obras de Dom Pedro 

realiza melhorias em estradas 

A comissão organizadora junta-
mente com a equipe de arbitragem 
do Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo de Dom Pedro de 
Alcântara – Taça Neri Pedro Hahn 
decidiu adiar a rodada do último do-

mingo (27), devido ao forte temporal 
que atingia a região, o que colocava 
em risco a vida dos jogadores.  

A decisão foi tomada antes do pri-
meiro jogo, considerando a instabili-
dade climática no Estado e a morte 

precoce de um atleta, em Gravataí, 
atingido por um raio durante uma 
partida na manhã do mesmo dia. 

A rodada foi transferida para o dia 
3 de novembro, próximo domingo. 
Os jogos de volta da fase semifinal 

serão realizados a partir das 13h45, 
no Estádio Caldeirão, na comunida-
de dos Hilários. O primeiro jogo será 
entre os times do Gaúcho e Mata 
Boi. Já a segunda disputa, marcada 
para as 15h45, será entre os times 

do Cruz Vermelha e Aimoré. 
O campeonato, que é promovido 

pela Prefeitura Municipal, integra 
cinco equipes, sendo elas Aimoré, 
Cruz Vermelha, Gaúcho, Mata Boi e 
Mata Verde. 

Rodada da semifinal do Municipal de Futebol em Dom Pedro 
de Alcântara é novamente adiada
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Semana da Juventude encerra com grafite na Escola 
Santos Salvador de Mello

A Semana da Juventude, que 
ocorreu nas escolas do municí-
pio de Arroio do Sal na última 
semana, encerrou com uma 
linda ação na Escola Santos Sal-
vador de Mello. Na ocasião, os 
grafiteiros Alan Vieira e Douglas 
deram vida às paredes da Es-
cola com belos desenhos feitos 
com tinta spray - representando 
temas da cultura e natureza do 

Brasil. 
A programação foi promo-

vida por meio da Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura e do Vereador Gio-
vani Banha. O Secretário de Tu-
rismo acredita que incentivar a 
cultura e os talentos jovens é 
extremamente importante para 
o desenvolvimento de nosso 
município.

Muita alegria marca confraternização 
em homenagem ao Dia do Professor e do 

Servidor em Arroio do Sal
A noite de 23 de outubro 

teve muita risada e diversão 
em Arroio do Sal. Mais de 300 
servidores, entre professores e 
profissionais da educação, se 
reuniram no Restaurante Cho-
ppão - em Areias Brancas para 
ver o professor e comediante 
Diogo Almeida - que vêm fa-
zendo sucesso com seu stan-
d-up pelo Brasil. O Secretário 
de Educação, Diego Dias, e o 
Prefeito Affonso Flávio (Bolão) 
trouxeram a atração para co-
memorar a passagem do Dia 
do Professor e do Servidor da 
Educação. 

Em noite descontraída e re-

gada a histórias do humorista 
sobre o cotidiano dos profes-
sores, os convidados se diver-
tiram e deram muita risada. 
Em seu discurso, o Secretário 

Diego destacou que é preciso 
humanizar as relações cada vez 
mais e que "eventos como este 
são importantes para a integra-
ção de todos".

Prefeitura de Arroio do Sal emite nota 
de pesar pelo falecimento de ex diretor 

da Câmara de Vereadores

A Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal externa publica-
mente o seu pesar pelo faleci-
mento do Senhor Adi Avelino 
Klippel, ex Diretor da Câmara 
de Vereadores do município. 

"Sua morte consterna toda 
a cidade, por se tratar de um 
cidadão desta terra e figura 
digna dos melhores elogios, 
pelos relevantes serviços 
prestados ao longo de toda 
sua vida de dedicação em 
prol de Arroio do Sal. É uma 
perda significativa para todos 
nós", ressalta a nota da Pre-
feitura, que também manifes-
ta irrestrita solidariedade aos 
familiares.

Prefeito Bolão realiza visita técnica 
na obra de asfaltamento da 

Interpraias Norte

O Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão) 
realizou na manhã de sexta-
-feira, 25 de outubro, a visita 
técnica à obra de asfaltamento 
da Avenida Interpraias Norte, 
no trecho compreendido entre 

o Balneário Praia Azul e Arroio 
do Caniço. Ele esteva acompa-
nhado do Secretário de Obras 
Toninho Valim, do Engenheiro 
Evandro Fernandes, do Técnico 
em Edificações Cristiano Flores 
e do responsável pela empresa 

Invicta.
Conforme a Prefeitura de 

Arroio do Sal, "o intuito da vi-
sita foi verificar a instalação da 
rede pluvial de escoamento de 
água da Avenida Interpraias 
para a praia".

Nova roçadeira para trabalhos 
da Secretaria de Obras

ARROIO DO SAL - A Se-
cretaria de Obras de Arroio 
do Sal recebeu na última 
sexta-feira (25 de outubro), 
na presença do Prefeito Af-
fonso Flávio Angst (Bolão) 
e do Secretário de Obras 
Antônio Valim, uma nova 

roçadeira para o município. 
"O equipamento foi acopla-
do ao trator para auxiliar 
nos serviços da Secretaria. 
O equipamento já está em 
utilização". A roçadeira veio 
a partir de emenda parla-
mentar
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O Sistema de Ensino Aprende 
Brasil foi implantado em Dom Pe-
dro de Alcântara no início de 2018. 
Mais de 160 alunos do maternal ao 

6º ano são beneficiados com o ma-
terial, fornecido gratuitamente aos 
estudantes. O Aprende Brasil é um 
sistema de ensino completo, que 

oferece um conjunto específico de 
soluções para a rede de ensino: li-
vro didático integrado para alunos 
e professores da rede regular de 

ensino e também alunos com ne-
cessidades educativas especiais, 
assessoramento pedagógico, siste-
ma de monitoramento institucio-

nal, portal de educação na internet 
e ferramentas de avaliação, que 
contribuem para o melhor aprendi-
zado dos alunos. 

REGIÃO

Professores de Dom Pedro de Alcântara participam 
de formação do Sistema Aprende Brasil

Na tarde da última terça-feira (29), 
professores da rede de ensino munici-
pal de Dom Pedro de Alcântara partici-
param do evento “Educação em Foco”, 
promovido pelo Sistema de Ensino 
Aprende Brasil, do Grupo Positivo. 

A iniciativa, realizada no Centro de 
Eventos da Ulbra Torres, reuniu mais de 
800 professores, gestores e secretários 
de Educação de diversos municípios 
do Rio Grande do Sul e Santa Catarina 
com o objetivo de debater os rumos 
da educação, além de contribuir com 
a formação e aperfeiçoamentos dos 
educadores. 

“Reunimos uma vez por ano os mu-
nicípios para uma tarde de reflexão, 
aprendizado e integração. Sabemos o 

quão desafiador está a educação no 
país. Por isso, temos que unir forças, 
inovar e nos oxigenar para enfrentar 
esses obstáculos e levar uma educa-
ção de qualidade aos nossos alunos”, 
afirmou a supervisora pedagógica do 
Sistema Aprende Brasil, Vanessa Za-
noncini. 

A programação do evento contou 
com a palestra do professor de Letras, 
Robson Luiz Rodrigues de Lima, cujo 
tema era “Decifra-me ou Devoro-te”. 
De uma maneira dinâmica, repleta de 
músicas e diversão, o professor bus-
cou mostrar aos professores formas 
interessantes de levar conhecimento 
aos alunos, fazendo com que eles de-
tenham a atenção e realmente apren-

dam.  
A palestra seguinte era do profes-

sor doutor, Clóvis de Barros Filho, cujo 
tema era “A vida que vale a pena ser 
vivida”. Clóvis abordou como a ética, 
a felicidade, o comprometimento e a 
qualidade são trabalhados na vida, le-
vando muita reflexão aos participantes.

Ao final do evento, foi destacado 
sobre a importância do amor pela vida 
e pelo que se faz, e o quão essencial 
é amar os alunos e fazer eles os amá-
-los. Um vídeo ilustrou as dificuldades 
de demonstrar esse amor, ao mesmo 
tempo em que outro vídeo motivou o 
compartilhamento de amor por meio 
de um ‘abraço grátis’, emocionando 
muitos dos presentes. 

Sistema Aprende Brasil em Dom Pedro de Alcântara

Evento proporcionou uma tarde de reflexão e aprendizado aos docentes

Arroio do Sal inaugura a nova garagem 
da Secretaria de Educação

Fonte: Prefeitura 
de Arroio do Sal

Obra há tempos aguar-
dada, a garagem para os 
veículos da Secretaria de 
Educação de Arroio do Sal 
foi inaugurada no último 
sábado, 26 de outubro, 
no Parque de Máquinas 
da Prefeitura Municipal. 
A construção da garagem 
contará ainda com cerca 
elétrica, câmeras de segu-
rança, monitoria e alarme. 
O evento contou com a pre-
sença dos Secretários, Ve-
readores e representantes 
de entidades do município.

O Secretário de Educa-
ção, Diego Dias, destacou 
a importância desta obra 
para o município e ressal-
tou também obras que es-
tão ocorrendo na área da 
Educação (como reformas 
e ampliação das Escolas, 
além de projetos como o 
PROMEC). 

Já o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão) iniciou seu discurso 
reafirmando a importância 
de cada servidor da Prefei-

tura Municipal de Arroio do 
Sal, ressaltando que hoje "a 
frota da Prefeitura é inteira-
mente nova, bem cuidada, 
perfeitas condições e com 
seguros e revisões em dia 
(feitas na autorizada). “Isso 
é gestão, isso é muito im-
portante”, salientou Bolão. 

O prefeito ainda lem-
brou de outras realizações 
da Secretaria de Educação 
que já foram feitas e tam-
bém que estão em anda-
mento, como a construção 
do ginásio da Escola Gover-
nador Leonel Brizola; giná-
sio, muro, piso, banheiros 
e vestiários da Raimundo 
Fernandes Oliveira e a 
construção da escola infan-
til do Balneário Atlântico 
(que deve ser concluída 

até o final de 2020). Bolão 
citou ainda melhorias na 
cozinha e na alimentação 
de todas as escolas muni-
cipais, as quais receberão 
equipamentos de buffets 
com seis cubas para man-
ter a comida quente por 
mais tempo. “Todas estas 
obras são sonhos nossos 
que colocamos em prá-
tica, trazendo melhorias 
para nossos alunos, que 
merecem nossa atenção e 
cuidado e para toda a rede 
da Secretaria de Educação. 
Pensar na Educação é pen-
sar no ser humano e no fu-
turo da nossa comunidade. 
Dar condições adequadas é 
garantir uma educação de 
qualidade”, afirmou o Af-
fonso Flávio Angst (Bolão).
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O novo comandante do Co-
mando Regional de Polícia Osten-
siva do Litoral (CRPO Litoral), co-
ronel Marcel Vieira Nery, assumiu 
solenemente o cargo na manhã 
da quarta-feira (30), em Osório. 
Ele recebeu o comando do coro-
nel Luiz Ernesto Duarte, que foi 
para a reserva remunerada da 
Corporação. O novo comandan-
te terá sob sua responsabilidade 
o controle da operacionalidade 
do 8º BPM e do 2º BPAT, que re-
alizam a segurança pública em 23 
municípios do Litoral Norte e mais 
Rolante e Riozinho.

O coronel Marcel vinha ofi-
cialmente desempenhando as 
funções de comandante do CRPO 
Litoral desde o início de outubro. 
Ele anteriormente chefiava a As-
sessoria Jurídica do Comando-Ge-
ral, em Porto Alegre, e já havia 
comandado o 3º BPM, em Novo 
Hamburgo, entre outros cargos 

na sua carreira.
 A cerimônia de passagem de 

comando foi presidida pelo sub-
comandante-geral da Brigada Mi-
litar, coronel Carlos Alberto Prado 
de Andrade, na presença do se-
cretário estadual adjunto da Se-
gurança Pública, Marcelo Gomes 
Frota, coronel da reserva remune-
rada. Após o rito militar de passa-
gem de comando, foi descerrada 
a fotografia do coronel Ernesto na  
Galeria de Ex-Comandantes do 
CRPO Litoral.

O coronel Andrade fez refe-
rência às mudanças nas regras da 
previdência, que terão reflexos 
nas carreiras militares e salientou 
que o momento exige reflexão 
dos integrantes da Brigada Militar 
quanto à solicitação de aposenta-
dorias. “Somos policiais militares 
e temos que primar por nosso 
compromisso com a sociedade. 
Faço um chamamento para que 

saibamos orientar nossos coman-
dados a tomar decisões de forma 
disciplinada”, assinalou o oficial.  
O subcomandante-geral da BM 
salientou que o Litoral Norte é 
uma região que tem apresentado 
bons resultados na redução dos 
índices de criminalidade, elogiou 
o trabalho do coronel Ernesto à 
frente do CRPO Litoral e disse que 
o coronel Marcel terá, de imedia-
to, o desafio de planejar e condu-
zir a Operação Golfinho, quando a 
população gaúcha se volta para a 
região litorânea. 

A solenidade foi prestigiada 
por diversas autoridades milita-
res e civis, entre elas os prefeitos 
de Osório em exercício, Eduar-
do Renda, e de Tramandaí, Luis 
Carlos Gauto; comandante do 3º 
Regimento de Cavalaria de Guar-
da do Exército, coronel Jader Del-
morá; o chefe do Estado-Maior da 
BM, coronel Marcus Vinicius Sou-

za Dutra; comandantes de CRPOs, 
de Departamentos e de Batalhões 
da Corporação; comandante da 
6ª Região Policial Militar de Santa 
Catarina, coronel Cosme Manique 
Barreto, junto com comandantes 

de Batalhões daquela área; Pro-
motores de Justiça; e o coman-
dante da Agência da Capitania 
dos Portos de Tramandaí, capitão 
de corveta Darcy da Cunha Dal-
bon. 

Passagem no Comando da BM no Litoral Norte

Lideranças políticas e insti-
tucionais se reuniram na última 
sexta-feira (25), no auditório 
da Prefeitura Municipal de Três 
Cachoeiras, para a primeira reu-
nião de trabalho da Frente Parla-
mentar Mista do Caminhoneiro 
Autônomo e Celetista. A iniciati-
va busca melhores condições de 
trabalho para os caminhoneiros, 
que reivindicam uma tabela mí-
nima do frete, preços de com-
bustíveis mais acessíveis e estra-
das adequadas para o tráfego. 

O presidente da Frente, o de-

putado federal Nereu Crispim 
(PSL/RS), participou da reunião, 
além do prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, dos 
prefeitos de Cambará do Sul e 
Morrinhos do Sul, representan-
tes da categoria, de órgãos rela-
cionados ao transporte de cargas 
terrestres, da Polícia Rodoviária 
Federal, da Confederação Nacio-
nal dos Transportadores Autôno-
mos, do DAER, do Ministério de 
Cidadania, do deputado Ernani 
Polo, vereadores, lideranças e 
caminhoneiros autônomos. 

De acordo com o prefeito de 
Três Cachoeiras, essa Frente tem 
mais amplitude, força e compe-
tência para defender os interes-
ses dos caminhoneiros e fazer 
chegar às demandas no Governo 
Federal. A ação veio contemplar 
um trabalho já iniciado em Três 
Cachoeiras e que, com a articula-
ção da Administração Municipal 
junto ao deputado Crispim e a 
união das cooperativas, asso-
ciações, entidades e caminho-
neiros, foi possível constituir a 
Frente Parlamentar. 

Primeira reunião de trabalho da Frente Parlamentar dos 
Caminhoneiros reúne lideranças em Três Cachoeiras 

Na tarde de domingo (27), 
ocorreu a Final do Municipal de 
Futebol de Passo de Torres. O 
jogo foi entre as equipes da Fer-
ragem do Rio/Batisilva e Panela 
F.C.. 

"Foi um belo jogo onde a 
equipe da Ferragem saiu ven-

cedora pelo placar de 4x1. Pa-
rabéns aos campeões, parabéns 
a todas as equipes e atletas 
participantes, bem como a se-
cretaria Municipal de esportes 
pela organização", destacou o 
prefeito do Passo, Jonas Souza, 
presente na final.

Ferragem do Rio vence o Municipal de Futebol do Passo de Torres

A Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio 
da Secretaria de Educação 
e Cultura, abrirá no dia 4 de 
novembro, as inscrições para 
vagas na Educação Infantil – 
creche e pré-escola - para o 
ano de 2020. As inscrições se-
rão realizadas até o dia 8 de 

novembro, no auditório da 
Prefeitura Municipal, das 8h 
às 11h30 e das 13h30 às 17h.

Para realizar a inscrição 
para o Pré I (4 a 5 anos até 
31/03/20) e Pré II (5 a 6 anos 
até 31/03/20) é necessário 
apresentar as cópias dos se-
guintes documentos: certidão 

de nascimento ou identidade 
civil da criança; comprovante 
de residência; CPF ou RG do 
aluno, se tiver; cartão do Bol-
sa Família, caso tenha. Para a 
inscrição para o Berçário I (4 
meses a 1 ano e 2 meses até 
31/03/20), para o Berçário 
II (1 ano e 3 meses a 2 anos 

até 31/03/20), para o Ma-
ternal I (2 anos a 3 anos até 
31/03/20) e para o Maternal 
II (3 anos a 4 anos até o dia 
31/03/20) é necessário, além 
da documentação acima rela-
cionada, o CPF e RG de ambos 
os pais ou responsável legal e 
comprovante de trabalho de 

ambos os pais.
A oferta de vaga será defi-

nida de acordo com a disponi-
bilidade das vagas que forem 
abertas nas seguintes escolas: 
EEI José Schwanck Leffa, EMEI 
Abelhinha – Centro, EMEF 
José Felipe Schaeffer, IEE Ma-
ria Angelina Maggi.

Inscrições para Educação Infantil de Três Cachoeiras iniciam dia 4 de novembro
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A Feira do Livro de 2019 contou 
seis lançamentos de livros, incluindo 
autores locais estreantes no mundo 
da literatura: foram lançados os livros 
“A Saga da Família Espíndola” (autor: 
Juarez Espíndola), “William & Mel” 
(Autor: Theo da Paz Herrmann); “Flo-
ra, a menina do Cabelo de Mola” (Au-
tor: Luiz Gustavo LG Oliveira); “Bússola 
do Amanhã” (Autor: Eduardo Jaques); 

“Preserve Torres” (Autor: Paulo Fran-
ça); “Experiências de leitura com jo-
vens privados de liberdade: a suspen-
são da condição de prisioneiros e a 
(re)construção de si”. (Autora: Izandra 
Alves)

Além disso, ocorreram 8 oficinas 
com os alunos das Emeis,  15 encon-
tros com autores e outros vários mo-
mentos culturais. Na música, apre-

sentações com 
Fabrício Teixeira, 
Inaudi Ferrari, 
Battista Rosa, e 
Dionatan Giri-
ba - bem como 
e s p e t á c u l o s 
musicais com 
Mini Rock Tum 
Tum Pá ('Direito 
das Crianças' e 

'Manual de Brincadeiras'), espetáculo 
lítero-musical, duas peças de teatro 
infantil. Debates sobre o Geoparque, 
bate-papo com escolas sobre a histó-
ria de Torres (ministrados por histo-
riadores e pesquisadores locais, como 

Nelson Adams Filho), 
momentos de dança e 
ainda o Piquenique da 
Juventude no Parque 
da Guarita complemen-
taram as atividades.

CULTURA

Com Parque da Guarita como palco, 19ª Feira 
do Livro de Torres foi destaque cultural

Mais de sete mil visitantes 
passaram pela 19ª Feira do Li-
vro de Torres, realizada entre os 
dias 23 e 27 outubro no Parque 

Estadual da Guarita. "Deste pú-
blico, 3.271 foram estudantes 
do município (transportados até 
o local pela Secretaria Municipal 

de Educação). Este ano, o tema 
atendeu solicitação do público, 
voltando a ser realizado no Par-
que da Guarita. O tema que va-
lorizou a produção local, foi bem 
aceito: Diversidade Cultural: Va-
lorizando as Pessoas", indicou a 
Prefeitura de Torres.

Para o prefeito de Torres, Car-
los Souza, o evento é muito im-
portante para a formação cultu-
ral dos estudantes do município. 
Mais de uma vez, o prefeito falou 
com os alunos do ensino funda-
mental, da rede municipal e es-
tadual e ainda com as crianças de 
várias Emeis (Escolas de Educa-
ção Infantil) destacando o valor 
da leitura para conhecimento 
geral de todos e da importância 
de se ler bastante para um bom 
futuro.

Foi grande a interação do pa-
trono e do anfitrião da Feira do 
Livro de torres com o público. O 
patrono, cantor, compositor e es-

critor, Rodrigo Munari cativou o 
público com suas canções e con-
tações de histórias, sendo aplau-
dido pelo público. O anfitrião 
-  Antonio Serafim Pereira, dou-
tor em Educação, e pós-doutor 

em Ciências Humanas e Sociais 
- também foi prestigiado. Ambos 
são da região e sentiram-se hon-
rados e felizes em serem escolhi-
dos para este evento, que é um 
marco na cultura de Torres.

Evento teve lançamento de 6 livros de autores, cerca de 7 mil visitantes e diversas atividades paralelas

Lançamento de livros e atividades paralelas

Patrono da Feira, Rodrigo Munari mostrou também seus talentos 
musicais

Juarez Espíndola (entre prefeito Carlos e 
primeira dama Suzi) foi um dos autores locais 

com lançamento na Feira do Livro de Torres

Amigos e atores da cultura torrense no lançamento do 
Livro de Luís Gustavo 'LG' de Oliveira
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Com mais de 1.500 atletas 
participantes em 17 modalida-
des diferentes, foi confirmado 
novamente o êxito do Marator-
res realizado este ano entre os 
dias 25 e 27 de outubro. A chuva 
ocorrida no último dia do evento, 
domingo, não tirou o brilho das 
atividades organizadas pela Ac-
tor e Rede. As diretorias das duas 
entidades, promotoras da inicia-
tiva, já iniciaram tratativas para 
a terceira edição do Maratorres, 
prometendo cada vez mais novi-
dades e crescimento destas com-
petições esportivas.

Criado em 2018, o Maratorres 
iniciou com 12 modalidades. Já 
fechou parcerias com associa-
ções esportivas, trazendo atle-
tas de vários municípios do Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, 
Paraná, Rio de Janeiro, São Paulo 
e Minas Gerais. Neste ano, além 
de novas modalidades como Kite 
surf, Caiaque, Paraglider, Oficinas 
de Slackline, aulas de Yoga aber-
ta ao público no espaço do Ma-
ratorres, ainda teve a estreia da 
Corrida Kids, Tênis Masculino e a 
super disputa de Cinturão Peso 
Pesado Nacional de Boxe Mas-

culino
O evento teve grandes parcei-

ros como a Prefeitura de Torres, 
Play Art Comunicação, Gráfica TC, 
Sosseg Segurança, Água Mine-
ral Santo Anjo, Contato Musical, 
Sesc, Sapt e AHRBS e patrocínio 
da Corsan/Governo do Estado.

A noite de sábado contou 
com shows de Igor Fióri e Claus 
e Vanessa com grande público. 

A organização do Maratorres in-
forma que durante o evento não 
ocorreram incidentes na área de 
saúde e nem com relação à segu-
rança em todas as competições. 
Agradecem o apoio da Brigada 
Militar, Corpo de Bombeiros, Ma-
rinha do Brasil e Aeronáutica. No 
Maratorres 2019 foram distribuí-
das 1.000 camisetas, 900 meda-
lhas e 200 troféus.

TORRES

Número de participantes confirma 
sucesso do Maratorres 2019

Torneio de boxe foi destaque, com disputa do cinturão peso 
pesado nacional

Cerca de 700 professores do 
ensino fundamental participa-
ram na última terça-feira, 29 de 
outubro, de mais uma etapa da 
Formação Docente e Fórum Aca-
dêmico Municipal. Esta foi a 3ª 
edição, das 40h que a Secretaria 
Municipal de Educação oferece, 
em parceria com a Aprende Bra-
sil, empresa do grupo Positivo. 
O encontro ocorreu na Ulbra, 
reunindo, além de professores 
da rede municipal, profissionais 
gaúchos e catarinenses de mu-
nicípios próximos. Em destaque 
as palestras de Clóvis de Barros 
e Robson Lima. O prefeito Carlos 
Souza foi representado no even-
to pelo secretário da Administra-
ção e Atendimento ao Cidadão, 
Cláudio Paranhos.

A formação continuada de 
docentes tem como propósito 
que o profissional da educação, 
cujo cotidiano é na escola, este-
ja em constante processo de for-
mação, qualificando-o de forma 
a permitir-lhe melhoras na sua 
prática docente e seu conhe-
cimento profissional. As pales-
tras levaram em consideração a 
trajetória pessoal do professor, 
estimulando-o a ser um profis-
sional reflexivo capaz de cons-
truir sua identidade profissional 

docente.
“Educação em Foco” foi o tí-

tulo do evento. A palestra do 
conceituado professor Clóvis de 
Barros tratou de “A vida que vale 
a pena ser vivida” e do também 
consagrado professor Robson 
Lima foi “Decifra-me ou devoro-
-te”. Entre conceitos e momen-
tos de descontração, o evento 
constitui-se em mais uma capa-
citação para os professores.

Conforme a secretária de 
Educação Sílvia Teixeira Perrei-
ra, o encontro contribuiu em 
muito para a formação dos pro-

fissionais. Os professores não 
perdiam o foco da proposta, até 
mesmo quando o cerimonialista 
estava com o microfone, afinal, 
o encontro foi conduzido pelo 
cover do Elvis Presley. No ple-
nário, secretários municipais de 
Educação, diretores, supervi-
sores, coordenadores e profes-
sores. Prestigiaram o evento, o 
prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Dirceu Pinho Machado; de 
Mampituba, Dirceu Gonçalves 
Selau; o prefeito de Itati, Flori 
Werb; e o prefeito de Maracajá 
(SC), Arlindo Rocha.

Evento da Educação em Torres 
reúne 700 professores
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TORRES - Foi inaugurada na manhã 
deste último sábado, 26 de outubro, a 
Sala de Leitura da EMF Zona Sul. Acom-
panhado da primeira-dama, Susi Souza, 
o prefeito Carlos Souza parabenizou a 
iniciativa do veranista Antonio Azevedo 
e sua filha Júlia, que disponibilizaram 
um espaço de leitura para a Escola Zona 
Sul. Também destacou o olhar do Padre 
Almo Köller por esta comunidade. “Será 
sem dúvida um grande avanço educa-
cional e cultural para os estudantes 
desta Escola que influenciará toda a 
comunidade e o futuro destes jovens”

A criação desta sala de leitura foi 
concretizada pela Prefeitura, através 
do apoio do senhor Antonio de Aze-
vedo, morador de Caxias, que desde 
1960 vem com sua família veranear 
em Torres. Ele foi o representante 
da filha que dirigiu uma verba para a 
iniciativa. O montante foi angariado 
como presente de casamento da filha 
que atualmente mora na Alemanha. 
Filha e genro decidiram doar o valor 

recebido para duas causas, o genro 
doou para uma instituição que protege 
animais, na África, e a filha, pediu para 
o pai doar o montante para uma biblio-
teca ou sala de leitura numa escola de 
Torres.

Para executar o desejo da filha, Seu 
Antonio pediu o apoio da Paróquia 
São Domingo, para que indicasse uma 
escola para realizar o projeto. Na Pa-
róquia, foi recebido pelo padre Almo 
Kuller que o encaminhou à Escola Zona 
Sul. Em contato com a ex-diretora Le-
tícia Grigoletto, esta contatou o Curso 
de Arquitetura e Urbanismo da Ulbra 
Torres - que realizou o projeto gratuita-
mente. Os livros e móveis foram doa-
do pela filha de Antonio Azevedo. Pre-
sentes no ato, Seu Antonio e esposa, 
padre Almo, a secretária de Educação, 
Sílvia Teixeira Pereira, a diretora da 
Escola,Eclair Cardoso de Matos, entre 
outras autoriades. A secretária tam-
bém agradeceu a atitude da família de 
Caxias.

TORRES 

Após belo ato de solidariedade, inaugurada 
Sala de Leitura da Escola Zona Sul

Consolidação da biblioteca tornou-se possível graças a uma boa ação de uma caxiense - veranista de Torres e morando 
na Alemanha - em conjunto com toda uma rede de solidariedade 

Secretária de educação (e) cumprimenta  Antônio de Azevedo e 
esposa (d) - que dirigiram verba da filha para a iniciativa
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No fim da noite de terça-feira 
(29), na Rua Marisol (bairro Jar-
dim Olívia, Arroio do Sal) a Brigada 
Militar prendeu dois indivíduos. 
Após os policiais militares toma-
rem conhecimento de um furto 
arrombamento em residência, 
deslocaram rapidamente em dili-
gências à procura dos criminosos. 
No local citado foram encontrados 
os suspeitos, e após abordagem e 
consulta ao sistema verificou-se 
estarem ambos foragidos do sis-
tema prisional. Em revista pessoal 

junto aos homens, foram encon-
trados todo o material apreendi-
do.

Os indivíduos possuem vasta 
ficha criminal. M.A.C.C.  tem an-
tecedentes por furto de veículo, 
ameaça, receptação, roubo a re-
sidência com lesão, roubo de ve-
ículo. Já F.P.R. tem antecedentes 
por porte ilegal de arma de fogo 
(3x), furto, furto arrombamento a 
residência (2x), roubo a residência 
(4x), roubo de veículo, latrocínio, 
falsa identidade, roubo a esta-

belecimento comercial. Com os 
criminosos,  foram apreendidos 
os seguintes materiais: 01 revól-
ver calibre .38, municiado com 
06 munições intactas;  09 muni-
ções intactas calibre .38; 01 Rá-
dio Transmissor marca BAOFENG, 
com carregador e sintonizado no 
canal utilizado pela BM;- R$ 1.300; 
2 celulares; 01 pulseira em ouro 
feminina; 01 pulseira em ouro 
masculina; 01enfeite de bomba 
de chimarrão em ouro; uma ima-
gem da sagrada família, em ouro. 

Diante dos fatos, foi dada voz 
de prisão aos suspeitos, encami-
nhados ao posto 24h e posterior-

mente à Delegacia de Polícia de 
Torres para a lavratura do Auto de 
Prisão em Flagrante Delito.

Dupla de criminosos com vasta ficha criminal 
presa após furto em residência de Arroio do Sal

A nova função da Netflix que revolta atores e cineastas

Paula Borowsky

EDITAL DE INTIMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO
PRIMEIRO E SEGUNDO PÚBLICOS LEILÕES

Exequente e Credora – SICOOB/CREDISULCA. 

Pelo presente Edital fica notificado, que no dia 08.11.19, às 13:30h, no endereço eletrônico 
www.centralsuldeleiloes.com.br, e no escritório do leiloeiro, situado na Av. Luiz Lazzarin, 2.300, 
Santo Antônio, Criciúma/SC, LÚCIO UBIALLI – AARC/030, Leiloeiro Público Oficial, devidamen-
te autorizado pela SICCOB/CREDISULCA, venderá por si, no dia, hora e local acima referidos, 
em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presencial e on-line), pelos lanços 
mínimos abaixo fixados, na forma da Lei 9.514/97 e Resoluções Complementares, o imóvel a 
seguir descrito, adquirido através da consolidação da propriedade do bem alienado fiduciaria-
mente em favor da SICCOB/CREDISULCA, em virtude de atraso no pagamento de prestações 
mensais. Bem: a fração ideal de 3.504,00 m² de 01 (um) terreno rural, sem benfeitorias, situado 
no lugar denominado Campo Bonito, no Município de Torres/RS, com a área de 179.200,00 m², 
com as seguintes confrontações: ao Norte, com terras de Manoel Francisco de Oliveira Filho; 
ao Sul, com terras de Antonio Motta; a Leste, com a BR 101 Estrada Federal e terras de Manoel 
Francisco de Oliveira Filho; e ao Oeste, com a Lagoa do Jacaré e terras de João Magnus e Abel 
dos Santos, matriculado sob o nº 8.313 no C.R.I. de Torres/RS. Ônus: nada consta. O lanço mí-
nimo para arrematação será o valor do imóvel, ou seja: R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais).

Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 21.11.19, às 13:30h, 
no endereço eletrônico www.centralsuldeleiloes.com.br, e no escritório do leiloeiro, para realiza-
ção do SEGUNDO PÚBLICO LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presencial e on-line), com lance 
mínimo igual ou superior ao valor da dívida, ou seja, R$ 87.920,78 (oitenta e sete mil, novecen-
tos e vinte reais e setenta e oito centavos).

Maiores informações com o Leiloeiro Oficial: (48) 3437-6115 e/ou pelo site: www.centralsul-
deleiloes.com.br.

Com BBC Brasil

A Netflix tem recebido críticas de ci-
neastas por causa de uma nova função 
que permite aos usuários acelerar ou 
tornar mais lentos seus programas e fil-
mes. A função, que ainda está em testes, 
permite a espectadores em plataformas 
móveis assistir aos conteúdos em várias 
velocidades distintas.

Os diretores Brad Bird (Os Incríveis) 
e Judd Apatow (Ligeiramente Grávidos) 
foram alguns dos que reclamaram no 
Twitter sobre o mecanismo.Apatow, 

também criador da série da Netflix Love, 
diz que a função é "ridícula e ofensiva".

A ferramenta permite que os usuários 
assistam aos conteúdos em velocidades 
que oscilam entre 50% mais lenta que a 
normal até uma vez e meia mais rápida. 
Por enquanto, somente quem acessa a 
plataforma pelo sistema Android tem 
acesso à função.

Bird, cuja lista de filmes também in-
clui Missão Impossível - Protocolo Fan-
tasma, disse que a iniciativa será mais 
uma "pancada na já combalida experi-
ência do cinema". O codiretor de 'Ho-

mem Aranha no Aranhaverso", 
Peter Ramsey, acrescentou: "Será 
que tudo deve ser projetado para 
os mais preguiçosos e com menos 
bom gosto?"

Atores também reclamaram, 
entre os quais Aaron Paul, da série 
Breaking Bad. Ele disse que o me-
canismo "assume completamente 
o controle da arte dos outros e a 
destrói".

Fase de testes

A vice-presidente da Netflix, 
Keela Robinson, disse em comu-
nicado: "Nós testamos regular-
mente novas funções que podem 
melhorar a Netflix". "O último 
teste gerou uma grande quanti-
dade de reações — tanto a favor 
quanto contra. Esse é apenas um 
teste para plataformas móveis 
e dá às pessoas a capacidade de 
variar a velocidade com que assis-
tem em celulares ou tablets."

"É uma ferramenta que há bastan-
te tempo está disponível em aparelhos 
de DVD — e vem sendo frequentemen-
te solicitada por nossos membros. Por 
exemplo, pessoas que querem reassistir 
sua cena favorita ou ir mais devagar por-
que é um filme de língua estrangeira", 
complementa Keela Robinson, que diz 
que a companhia tem levado em conta 
as opiniões dos criadores de conteúdo, 
por isso não incluiu o teste em TVs. "A 
empresa não tem planos de lançar essas 
ferramentas no curto prazo", ela acres-
centou. "E se vamos introduzir esses 
mecanismos para todos em algum mo-
mento dependerá do feedback que re-
cebermos."
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Após muita expectativa e es-
pera, foi aberta na tarde desta 
quarta-feira, 30 de outubro, a ex-
posição “História do Surf de Torres 
AST/Montebello". A mostra marca 
a inauguração do Chalé do Me-
morial do Surf - histórico imóvel 
remontado no começo de 2018 na 
Praia dos Molhes, na Praça Zeca 
Scheffer. O evento reuniu surfistas 
conhecidos da cidade, muitos de-
les, ex-dirigentes da Associação de 
Surfistas de Torres (AST). Foi uma 
tarde de reencontro de amigos 

que se viam constantemente no 
mar. Quem quiser conhecer a his-
tória do surf em Torres, não pode 
deixar de visitar o local!

A exposição foi uma iniciativa 
da AST em parceria com a Monte 
Bello Construtora e Incorporada, 
de acordo com o chamamento pú-
blico nº270/2019. Na entrada do 
Chalé, em destaque, a réplica da 
primeira prancha usada em Torres 
no ano de 1955 por Oscar Martins 
de Lima (considerada uma das pri-
meiras pranchas de surf do Brasil). 

Também em destaque, a história 
de nomes lendários do esporte 
em Torres - como Zeca Scheffer 
(desbravador de ondas grandes 
- falecido alguns anosatrás) e da 
família Dornelles (em especial 
Rodrigo 'Pedra' Dorneles, que em 
2007 foi o melhor surfista brasi-
leiro no ranking mundial). Fotos, 
troféus e muitos mais podem ser 
visitados de terça a domingo, das 
8h às 12h e das 14h às 18h. A par-
tir de 15 de dezembro o horário 
será ampliado.

Aberta primeira exposição no Chalé Memorial do Surf nos Molhes

Aproveitando tradicional chalé em 'área nobre' do surf gaúcho

Exposição “História do Surf de Torres AST/Montebello" reuni acervo sobre personalidades do esporte e seu desenvolvimento na cultura de Torres

Na cerimônia de abertura fala-
ram o secretário de Turismo, Cultu-
ra e Esporte, Fernando Nery, o pre-
sidente da AST, Giuliano Homem, 
Irene Martins, esposa de Oscar 
Matins de Lima e o presidente da 
Câmara Municipal, Carlos Jacques. 
Todos destacaram a importância da 
abertura do espaço (e da exposição) 
para Torres, logo em frente a um 
dos melhores pontos para a prática 
do surf na costa gaúcha. Lembrando 
que a Praia dos Molhes já recebeu 
diversos circuitos e campeonatos da 
modalidade - incluindo uma etapa 
mundial do WQS em 2004. O secre-

tário de Turismo de Torres, Fernan-
do Nery, agradeceu ao empenho da 
AST - em especial ao presidente da 
entidade, Giuliano Homem, para 
concretização da exposição.

Ainda foi destacado por muitos, 
que a mostra ocorre na edificação 
que é outro símbolo do esporte. 
Construído em madeira nos anos 
40, o Chalé abriga agora o Memo-
rial do Surfe, doado pela família de 
Gerdau Johannpeter. A tradicional 
família é grande incentivadora da 
prática do esporte em Torres, sen-
do que o Sr. Johannpeter foi um dos 

primeiros surfistas da década de 60 
em nosso Litoral.

Entre os presentes na abertu-
ra do espaço, nomes como Carlos 
Joni Salles, primeiro presidente da 
Associação, criada há 35 anos, e 
surfistas como Breno Clezar Júnior, 
Felipe Raupp, 'Formiga', Krieger, 
Marco Antônio 'Macaco' Machado, 
Ricardo Dornelles 'Fogo', entre ou-
tros. Também presentes, amigos e 
familiares dos desportistas, como 
por exemplo, os que estavam para 
homenagear Zeca Scheffer e Oscar 
Martins de Lima.

Bom público prestigiou abertura da primeira exposição no 
Memorial do Surf (FOTO: Carlos Kinsiona)
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A coluna da semana passada teve uma boa 
repercussão e em decorrência disto recebi 
uma colaboração que reafirma o que escrevi. 
Tem muita gente pensando em soluções e 
inovações para a cidade, seja para a alta ou 
baixa estação, o que realmente falta é a 
organização, planejamento e a consequente 
realização. O amigo Juarez Espíndola me 
enviou sugestões formatadas pela ACIT-
Associação dos Corretores de Imóveis de 
Torres, lá em 01 de Julho de 2005. Estas 
sugestões foram entregues em mãos ao 
prefeito da época, bem como já havia sido 
feito com o prefeito anterior. Essas ideias e 
sugestões, então já têm mais de 25 anos. Vou 
mostrar resumidamente algumas das 
sugestões apresentadas pela ACIT. 
Calçadão (Av, Beira-mar):
-Criação de caminho ou trilha ecológica por 
cima das dunas, com bancos, equipamentos 
para ginástica e musculação, possibilitando 
ainda ao turista/visitante um ambiente 
agradável com melhor aproveitamento da 
vista do mar, quer em suas caminhadas ou na 
prática de ginástica;
-Reformas do calçadão, tais como: 
recolocação de algumas Lages, reforma dos 
meio-fios e pintura dos mesmos, tornando 
este cartão postal de nossa cidade mais 
agradável;
-Mudança no trânsito da beira-mar, 
tornando-a mão única no sentido centro-
beira-rio,  possibilitando com isto a 
valorização e o aumento de movimento para 
as demais vias de nossa praia;
Molhes do Rio Mampituba:
-Construção de pesqueiros em concreto em 
vários pontos do Molhe Sul, na margem do 
rio Mampituba, no sentido oeste/leste.
-Construção de Deck em madeira tratada, 
desde o Alemão Nei até o restaurante Beira 
Rio, organizando de forma definitiva este 
ponto turístico na margem do rio, e dando 
segurança e conforto aos apreciadores da 
pesca esportiva.
Prainha:
-Revitalização da praça Borges de Medeiros, 
tais como: plantio de flores, recuperação e 
padronização das calçadas, colocação de 
bancos para os tomadores de chimarrão, 
Instalação de playground em madeira 
tratada para diversão e lazer das crianças; 
-Padronização dos canteiros centrais da 
Prainha, tais como: plantio de novas 
árvores, flores e também suas calçadas.
Praia da Cal:
-Reparos no calçadão e revitalização da 
praça Nossa Senhora dos Navegantes;
Morro das Furnas:
-Sugerimos também ao município que estude 
a possibilidade de reativar o acesso de 
concreto já existente neste local, fazendo ai 
no  in i c io  da  sub ida  do  morro  um 
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RoniDalpiaz

ICD

estacionamento limitado, para que turistas 
e pessoas idosas possam subir, estacionar 
seu carro e fazer uma visita a este ponto 
turístico, ver os pescadores tirar o peixe do 
mar e fazer suas fotos no local.
Av. Barão do Rio Branco e acesso às praias:
-Achamos de grande valia o município 
iniciar campanha junto ao comercio para 
padronizar as calçadas da avenida Barão 
do Rio Branco. E porque não pensar, num 
calçadão com estacionamento mesmo 
simples e com custo reduzido, tipo o 
existentes nas cidades vizinhas de 
Araranguá e Criciuma-SC.
-Modificar a Av. Barão do Rio Branco, 
fazendo um calçadão em toda sua extensão, 
desde o valão até a esquina do Banco do 
Brasil, com isto, valorizamos também as 
demais vias de acesso e tornamos mais 
amplo nosso comércio; 
Fundo de Turismo:
-Sugerimos também, Sr. Prefeito que em 
nosso município seja criada uma lei para 
institucionar o “Fundo de Turismo”, 
valores estes que serão arrecadados e 
posteriormente repassados aos cofres do 
município, incidindo estes valores nas 
diárias de hotéis ,  eventos,  festas, 
congressos, campeonatos que forem 
realizados na cidade.
-Achamos que o município não deva em 
hipótese alguma, permitir a divulgação de 
produtos ou comércio através de carros de 
som, ao contrário deverá proibir e acabar 
com esta poluição sonora em nossa cidade. 
E s t a  re s p o s t a  n e g a t i v a  p o d e  s e r 
comprovada com pesquisas pessoais ou 
contratadas; Diariamente  em nossos 
escritórios, clientes, turistas e veranistas 
comentam e pedem a nossa ajuda para 
terminar  com esta poluição, os produtos e 
serviços devem  ser anunciados através dos 
Jornais Locais, os quais são vários e 
através das rádios;
A lista de sugestões é encerrada com um 
recado á administração municipal e a todos 
os torrenses.
«...vemos uma economia debilitada, as 
pessoas acomodadas ou se postando a 
criticar os administradores, enfim, estamos 
caminhando sem rumo...é hora de todos 
juntos abraçarem esta causa nobre que é 
Torres, vamos planejar e projetar um 
futuro, sonhar alto, ou ao menos mudar de 
lugar de onde estamos sentados, quem 
sabe, vislumbramos ali na próxima curva 
um futuro melhor, para todos nós. Isto tudo 
porque, confiamos sim no trabalho e na 
coragem para mudar....»
Fonte:Juarez Espíndola e ACIT.
Agradeço ao Juarez pela contribuição e o 
parabenizo pelo seu livro recentemente 
lançado na Feira do Livro de Torres.

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

CARREIRAS DE CAVALO
Um interessante aviso 
ilustrava as páginas do 
jornal O Torrense em 
outubro de 1949...
«A delegacia de polícia 
deste município, AVISA, a 
quem interessar possa, 
que todas as carreiras de 
cavalos realizadas no 
município, devem os 
interessados tirar com a 
devida antecedência o 
alvará de licença. Os 
infratores serão punidos 
d e  a c o r d o  c o m  a 
legislação vigente.»
As carreiras de cavalos 
eram bem frequentes no 
município naquela época, 
e este deveria ser o 
motivo do aviso, bem como 
o velho «motivo» da 
arrecadação!

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

‘ANTIGAS’, MAS ATUAIS SOLUÇÕES

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis FotoRevelada

A propaganda do Hotel Picoral 
em 1933 era até bilíngue!
Este é um dos anúncios em 
jornal do hotel Picoral.  Todo 
em alemão e publicado no 
jornal Volkstimme de Santa 
Cruz do Sul em 28 de dezembro 
daquele ano.
Fonte: Universidade de Santa Cruz do 
Sul.

Quem procura por um hotel diferente no 
sentido de «diferente mesmo», ou talvez 
até esquisito, porém interessante, 
inusitado, surpreendente: apresento-
lhes o hotel Barceló Milan. Ele possui 
280 quartos inigualáveis pelo seu design 
e equipamento, com mobiliário de 
formas arredondadas e cores vivas 
seguindo os princípios da cromoterapia. 
A sua disposição meticulosa segue as 
regras do Feng Shui com o objetivo de 
proporcionar um maior bem-estar e uma 
maior felicidade aos seus hóspedes. O 
famoso arquiteto do hotel Simone 
Micheli concebeu o hotel como um 
espaço de vanguarda, empregando em 
t o d a s  a s  s u a s  i n s t a l a ç õ e s ,  e 
especialmente nos quartos, materiais 
naturais, muita criatividade e tecnologia 
de ponta . Inovação tecnológica, 
oferecendo o melhor em termos de 
descontração e conforto. Visite-o 
através do site ou vá lá ao vivo.
Fonte:https://www.barcelo.com/pt/barcelo-
hotels/hoteis/italia/milan/barcelo-milan

Hotel design



32 A FOLHASexta-Feira, 1 de NovembrO de 2019


